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  В центре внимания

Избиение детей и прочей 
родни переводят в разряд ад-
министративных правонару-
шений. Рассуждают примерно 
так: подумаешь, прошелся 
отец по сыновней пятой точ-
ке ремнем или, скажем, мать 
свое чадо шлепнула, щелбан 
вкатила. Ну и что? Синяки 
и шишки, как говорится, до 
свадьбы заживут. Впрочем, так 
считают далеко не все. Фонд 
«Общественное мнение» про-
вел опрос. 77% его участников 
заявили, что рукоприкладство 
во время ссор в семье недопу-
стимо. Оправдали применение 
физической силы в семье лишь 
9% респондентов. То есть, ис-
ходя из мнения абсолютно-
го большинства, не смягчать 
надо ответственность за из-
биение чад и домочадцев, а 
наоборот, ужесточать. Против 
новых поправок выступили и 
некоторые депутаты, напри-
мер первый зампред Комитета 
Госдумы по государственному 
строительству и законода-
тельству Юрий Синельщиков. 
Новый законопроект парла-
ментарий назвал «полным 
маразмом». В интервью «Ъ» 
он привел в пример чудовищ-
ные случаи: папаша из Марий 
Эл «бросил ребенка через всю 
комнату», а в Ульяновской об-
ласти «женщина избила лежа-
чую мать». Отныне у подобной 
жестокости не будет состава 
уголовного преступления. 

Идею декриминализации 
побоев в семье ранее крити-
ковали в Центре психиатрии и 
наркологии имени В.П. Серб-
ского, полагая, что это повле-
чет «негативные последствия 
для здоровья и развития не-
совершеннолетних, становя-

щихся жертвами такого рода 
насильственных действий». 
Аналогичную позицию заня-
ла Академия Генпрокуратуры 
РФ. В ее заключении отмеча-
ется, что 2/3 потерпевших от 
преступлений по ст. 116 УК РФ 
составляют женщины и дети. 
Противники смягчения нака-
зания до административного 
уверены, что это может при-
вести к росту насилия в семье 
и что перспектива уголовного 
наказания может заставить 
любителей распускать руки 
прежде пораскинуть мозгами.

Когда на пресс-конференции 
в декабре прошлого года сто-
ронники декриминализации 
побоев в семье затронули эту 
тему, Владимир Путин четко 
обозначил свою позицию: «Де-
тей лучше не шлепать и не ссы-
латься на какие-то традиции». 
Однако такое впечатление, 
что апологеты шлепков и под-
затыльников в отличие от пре-
зидента апеллируют именно к 
замшелым традициям. «Любя 
же сына своего, учащай ему 
раны и потом не нахвалишься 
им. Наказывай сына своего с 
юности и порадуешься за него 
в зрелости его... не дай ему 
воли в юности, но пройдись по 
ребрам его, пока он растет, и 
тогда, возмужав, не провинит-
ся перед тобой и не станет тебе 
досадой и болезнью души...» 
- эти выдержки из Домостроя, 
памятника русской литера-
туры XVI века. Протопопу 
Сильвестру (ему приписывает-
ся авторство «душеполезной» 
книги) было бы лестно узнать, 
что спустя полтысячелетия 
его взгляды разделяет думское 
большинство.

Максим Грегоров

85% опрошенных россиян заявили, что в мире боятся Россию. 75% уверены, что это 
хорошо. Данные опроса фонда «Общественное мнение».
Что ж хорошего в том, что, по мнению многих, страна сегодня не вызывает в мире никаких других 
чувств, кроме страха? Сомнительное достижение! Куда почетнее было бы, чтобы нас не боялись, а 
уважали за достижения в экономике, науке, технике и т.д.ЦИФРЫ НЕДЕЛИ

85%

Российский Резервный 
фонд (РФ) за 2016 год со-
кратился в 3,7 раза, до 
972,13 млрд рублей.

Об этом на прошлой неде-
ле сообщил Минфин. По его 
данным, совокупный объем 
РФ на 1 января 2017 г. эквива-
лентен $16,03 млрд. У страны 
есть еще Фонд национально-
го благосостояния (ФНБ). За 
год его объем сократился на 
16,6% - до 4,36 трлн рублей, 
что эквивалентно $71,9 млрд. 
Замминистра финансов Рос-
сии Алексей Лавров предупре-
дил, что в этом году Резерв-
ный фонд будет израсходован 
полностью и финансирование 
дефицита федерального бюд-
жета в таком случае будет 
происходить в том числе за 
счет средств ФНБ. Напомним, 
Резервный фонд - часть бюд-
жета, формируемая за счет 
нефтегазовых доходов. Что 
касается ФНБ, из него покры-
вается дефицит Пенсионного 
фонда. Итак, государство ста-
ло активно тратить «заначку». 
Главная цель - покрыть расту-
щий дефицит бюджета. «Не 

покрывать дефицит бюджета 
нельзя, - говорит директор 
Института актуальной эконо-
мики Никита Исаев. - Иначе 
будут заморожены все про-
граммы развития, сорвется 
выполнение социальных обя-
зательств».

Интересно, когда закончат-
ся резервы, из какой «тумбоч-
ки» будет брать деньги пра-
вительство, чтобы покрыть 
очередной дефицит? «Новые 
источники доходов могут быть 
получены от современной 
высокотехнологичной про-
мышленности, - размышляет 
Никита Исаев. - Других вари-
антов пополнения бюджета 
немного: или запустить руку в 
запасы, или увеличивать объ-
емы внешнего займа».

«Основным источником 
финансирования дефицита 
станут внутренние займы, - 
утверждает директор Центра 
исследований постиндустри-
ального общества, д.э.н. Вла-
дислав Иноземцев. - У наших 
банков существует явный 
недостаток проектов для фи-
нансирования (ввиду экономи-
ческого кризиса новые инве-

стиции осуществляются редко 
и без энтузиазма), и государ-
ство будет просто забирать 
с рынка избыточные деньги. 
Не исключал бы и некоторое 
сокращение бюджетных рас-
ходов. Дальнейшее снижение 
курса рубля при понижении 
цен на нефть тоже поможет 
балансировать бюджет. Нако-
нец, правительство рассчиты-
вает на снятие санкций. Если 
такое случится, откроется до-
ступ к внешнему финансиро-
ванию».

И все-таки возникает во-
прос: если государство с та-
кой легкостью тратит свою 
«заначку», нужно ли ему во-
обще копить? «Как показала 
практика, резервные фонды 
- дело полезное, - полагает 
Никита Исаев. - Но это не 
значит, что можно снова уда-
ряться в накопительство без 
оглядки. Главное - поддержи-
вать баланс между накопле-
нием и развитием экономики. 
А если случилась непредви-
денная ситуация, то запасы 
нужно не проедать (как де-
лается это сейчас), а срочно 
пускать на финансирование 
программ социально-эконо-
мического развития, на под-
держку спроса и предприни-
мательства».

Игорь Минаев, 
Андрей Князев

Государство решило 
растратить «заначку»

  Что думать?

«МН» не раз обращался 
к теме травматического 
оружия, так называемой 
травматики.  Мы пред-
лагали совсем запретить 
ее. На прошлой неделе 
позиция газеты получила 
поддержку в структурах 
власти.

Правительственная «Рос-
сийская газета» сообщила о 
том, что эксперты Росгвар-
дии готовят предложения 
для изменений в оружейном 
законодательстве. В частно-
сти, они хотят полностью за-
претить продажу травматики. 
Речь идет об огнестрельном 
оружии ограниченного пора-
жения (пистолет, револьвер, 
огнестрельное бесствольное 
устройство отечественного 
производства) с патронами 
травматического, газового и 
светозвукового действия. Как 
известно, контроль за оборо-
том гражданского и служеб-
ного оружия, включая трав-
матику, с недавних пор был 
возложен на Росгвардию. Ру-
ководство страны потребо-

вало от новой силовой струк-
туры сделать этот контроль 
более эффективным. Причи-
на в том, что с каждым годом 
травматика все чаще исполь-
зуется не для самообороны, 
а для бытовых разборок или 
даже разбойных нападений. 
По данным полиции, коли-
чество преступлений, совер-
шенных с ее применением, 
растет. Если в 2010 г. престу-
пления совершили 267 вла-
дельцев травматики, то пять 
лет спустя их оказалось уже 
вдвое больше - 594. В стране 
зарегистрировано около 7 
млн стволов, включая поряд-
ка миллиона травматических 
пистолетов. В случае с трав-
матикой слишком часто лю-
дей подводит ложное пред-

ставление, развязывающее 
им руки: подумаешь, выстре-
лю, не убью ведь - оружие-то 
ненастоящее. Оказавшись в 
плену неверной психологиче-
ской установки, «расслабив-
шись», стреляющие нередко 
становятся уголовными пре-
ступниками, несут ответ-
ственность по всей строгости 
закона.

Росгвардия не собирается 
ограничиться лишь запре-
тительными мерами. В част-
ности, предлагается ввести 
обязательную перерегистра-
цию оружия не через пять 
лет, а через десять. Также 
планируется упростить про-
цедуру регистрации оружия. 
Заявителю не понадобится 
больше стоять в очередях, 
он сможет прислать заявле-
ние по электронной почте 
вместе с отсканированными 
документами. После этого 
ему надо будет появиться в 
лицензионном центре два 
раза - сначала показать свое 
оружие, затем получить до-
кумент.

Борис Невис
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Бейте на здоровье!

сказано так сказано
«Мы сейчас находимся на достаточно исторически низких 
темпах экономического роста, которые даже ниже, чем в пе-
риод застоя в Советском Союзе... Мы встали перед пробле-
мой технологического отставания России от мира. Причем 
это, на мой взгляд, самый серьезный вызов, который перед 
нами стоит в ближайшие 10-15 лет... У нас есть проблема 
уменьшения оборонного потенциала и угроза суверенитету 
страны, если мы не станем технологической державой» (из 
выступления на Гайдаровском форуме в Москве 13.01.17).
Как известно, ЦСР готовит стратегию развития России на период 2018-
2024 гг. «Выполнять программу будет уже новое правительство», 
- говорит Кудрин.

Алексей КУДРИН, 
глава Центра 
стратегических 
разработок (ЦСР), 
экс-министр 
финансов России: 

Травматику хотят запретить

На прошлой неделе Госдума приняла в первом чтении 
законопроект, исключивший из статьи 116 УК РФ «по-
бои в отношении близких лиц».
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- Сергей Юрьевич, далеко 
не все, что происходит во-
круг ЕАЭС, вызывает у вас 
положительные эмоции. 
Почему?

- Мы быстро «поехали», 
но, увы, сказываются послед-
ствия развала СССР. Доля 
взаимного товаро оборота 
в ЕАЭС составляет около 
13% (в странах ЕС она в пять 
раз больше. - Ред.). Все эко-
номики ЕАЭС, кроме бело-
русской, имеют сырьевую 
специализацию. То есть вхо-
дящие в наш экономический 
союз страны больше заняты 
вывозом ресурсов, чем их 
переработкой и технологи-
ческой ко операцией, кото-
рая строится вокруг создания 
сложных готовых изделий. 
Прежде чем двигаться впе-
ред, мы должны четко отве-
тить на вопрос: для кого же 
создано Единое экономиче-
ское пространство? Для сво-
ей готовой продукции во вза-
имной торговле? Если нет, 
то объективно это в пользу 
китайских товаров, товаров 
из Европы и прочих стран, 
которые вовсю пользуются 
нашим большим потреби-
тельским рынком.

- Кажется, базовые со-
глашения по Единому эконо-
мическому пространству в 
целом сформированы...

- Тем не менее есть про-
блема ограничений, которые 
каждое правительство вы-
страивает самостоятельно. 
Так, пока с большим трудом 
формируется, к примеру, еди-
ный рынок лекарств, потому 
что в разных государствах 
различные нормативные тре-
бования в этой области. Даже 
отличаются списки запре-
щенных товаров.

Из нашей интеграции 
полностью выпали образо-
вательные услуги, что очень 
печально. Вроде есть общий 
рынок труда, но он касается 
только защиты прав трудо-
вых мигрантов, их права на 
занятость. Но ведь кроме 
этого есть еще вопрос под-
тверждения квалификации, 
признания дипломов.  

- Предполагалось, что 
создание Единого эконо-
мического пространства 
даст странам ЕАЭС до-
полнительный прирост ва-
лового продукта почти на 
1 трлн долларов. А что на 
деле?

- К сожалению, сегодня 
объем взаимной торговли 
меньше, чем он был даже на 
момент создания Таможенно-
го союза.

В России он составляет 
всего 8% товарооборота 
(то есть 92% - это торгов-
ля ЕАЭС с третьими стра-
нами. - Ред.). Это связано с 

разрушением 
кооперацион-
ных связей, с 
ориентацией, 
как я уже го-
ворил, наших 
экономик на 
вывоз сырья.

- Вы, я знаю, критически 
относитесь к нынешней си-
стеме управления евразий-
ской интеграцией...

- Сравним ЕАЭС с Евро-
союзом. Если в Брюсселе Ев-
ропейская комиссия что-то 
решит, так все и действуют. 
Это действительно наднаци-
ональный орган, наднацио-

нальное правительство, тогда 
как в ЕАЭС ни одно решение 
без согласования с нацио-
нальными правительства-
ми не принимается. Форма 
принятия решений органом 
управления интеграцией - 
Евразийской экономической 
комиссией - наднациональ-
ная, а про цедура их принятия 
- межгосударственная. В этом 
главное противоречие.

В ЕАЭС нельзя делеги-
ровать наднациональному 
органу подготовку решений 
и ответственность за их при-
нятие. Пока была комиссия 
Таможенного союза с аппа-
ратом 150 человек, все было 
наглядно, просто, понятно. 
Каждый чиновник занимался 
согласованием тех или иных 
нормативных документов с 
их правительствами. Когда 
же аппарат Евразийской ко-
миссии вырос до 1000 чело-
век и был значительно повы-
шен бюджет, тут же возникла 
про цедура внутреннего со-
гласования. Прежде ее не 
было: не имело смысла.

Правительства стран 
ЕАЭС под давлением мини-
стерств юстиции и иностран-
ных дел сказали: «Нет, мы 
суверенные участники инте-
грационного процесса, поэто-
му все решения, будьте до-
бры, с нами согласовывать». 
Если раньше решения согла-

совывались только по гори-
зонтали, теперь идет 
согласование по функ-
циональной вертика-
ли между различными 
департаментами над-
национального органа. 
И вот итог: издержки 
функционирования над-
национального органа 
выросли более чем в 20 
(!) раз за три года после 

проведенной реорганизации. 
Автоматически увеличились 
сроки принятия решений - 
примерно в пять раз.

- То есть ЕС, выходит, 
более прогрессивное объеди-
нение?

- Дело не в прогрессивно-
сти. ЕС - это бюрократиче-
ская империя, которая стре-

мится всех себе подчинить. 
Было на нашей памяти четы-
ре конфликта у Европейской 
комиссии - с Грецией, Итали-
ей, Испанией и Португалией. 
И во всех конфликтах Ев-
рокомиссия выиграла! Был 
также конф ликт с Венгрией, 
который венгры в целом пе-
режили, но были вынуждены 
отказаться от претензий на 
самостоятельность своего 
центробанка.

И мы этот европейский 
опыт учитываем. Все госу-
дарства, входящие в ЕАЭС, 
сохраняют национальный 
суверенитет и делегируют в 
Единое экономическое про-
странство только то, что 
нужно для свободного движе-
ния капитала и труда.

При этом, согласно реше-
нию наших глав государств, 
даже допускается конкурен-
ция юрисдикций. Например, 
в Казахстане НДС ниже, 
чем в России, в полтора раза. 
Это считается нормальным, 
у Казахстана имеется свое 
преимущество, которое го-
сударство использует. В Бе-
лоруссии есть меры стиму-
лирования промышленного 
производства на экспорт в 
пределах, допускаемых на-
шими договорами.

- У ЕАЭС есть будущее?
- Несмотря на то что наш 

вес невелик в мировом про-
изводстве и торговле - 3-4%, 
тем не менее мы, на мой 
взгляд, все-таки создали 
очень привлекательную мо-
дель интеграции для самых 
разнообразных участников. 
Привлекательность обуслов-
лена прежде всего добро-
вольностью. Это главное 
отличие от ЕС. Мы видели, 
как ЕС поступил с Украиной. 
Украина стремилась в ЕС, 
и ей навязали кабальное со-
глашение. А когда Янукович 
отказался такой документ 
подписывать, его свергли, 
устроили переворот. Украине 
намного выгоднее, чем дру-
гим государствам, было бы 
войти в ЕАЭС. Тем не менее 
ее там нет.

Александр Губанов

Сергей Глазьев:
«Зачем нам 
Евразийский 
союз?»

Евразийский экономический 
союз (ЕАЭС) задумывался как 
альтернатива интеграции с 
Западом. Оправдываются ли 
эти надежды и способен ли 
ЕАЭС тягаться с Евросоюзом? 
Об этом «Миру новостей» 
рассказал советник 
президента РФ, 
академик РАН 
Сергей ГЛАЗЬЕВ.
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Кто входит в ЕАЭС:
Россия,
Казахстан,Белоруссия,Армения,
Киргизия.

После трагедии в 
Иркутске, где от от-
равления жидкостью 
для ванн «Боярыш-
ник» погибли 76 чело-
век, Минздраву пору-
чено в течение января 
подготовить перечень 
медицинских препа-
ратов, которые будут 
отпускаться только по 
рецепту.

На днях депутат Гос-
думы Николай Гераси-
менко сообщил о том, 

что Минздравом подго-
товлено целых два спи-
ска (на выбор). Всего в 
черные списки попало 
40 спиртосодержащих 
препаратов, продаю-
щихся в аптеках. В их 
числе настойка боя-
рышника (не путать со 
средством для мытья 
ванн), валокордин, кор-
валол в жидких формах.

Сам же Герасименко 
выступает категори-
чески против введения 

подобных ограничений: 
«У нас переводят стрел-
ки на аптеки. Препара-
тами из аптек ни один 
человек не отравился! 
Ни один! Введем рецеп-
ты - статистика не из-
менится. Потому что не 
аптеки виноваты».

На Западе - даже 
там, где большинство 
лекарств отпускают 
только по рецепту, - ва-
локордин продается 
свободно, отмечает 

депутат. Причем зна-
чительная часть вало-
кордина в российских 
аптеках импортного 
производства. А пото-
му искать в пузырьках 
валокордина метанол 
более чем странно, счи-
тает Николай Гераси-
менко.

Его коллега по Гос-
думе Александр Пе-
тров напоминает: из 
100 спиртосодержащих 
аптечных препаратов 
российские любители 
выпить употребляют 
всего четыре - настой-
ки пустырника, боя-
рышника, дуба и чи-
стый спирт. (Правда, 
последний - для про-
тирки - давно уже днем 
с огнем не сыщешь.) 
«Неужели Минздрав 
не знает, что мужики 
наши пьют?» - удивля-
ется депутат.

Против излишнего 
рвения в создании за-
претов выступил даже 
Минюст. Хотя ряд чле-
нов Общественной 
палаты РФ были бы 
вовсе не против таких 
мер. По словам Султа-
на Хамзаева из ОП РФ, 

«поручение президента 
пытаются замылить».

«Если мы запретим 
корвалол и валокор-
дин, тогда нам надо ду-
мать, чем мы обеспе-
чим людей», - отмечает 
Николай Герасименко. 
Введение рецептов он 
называет «благими 

н а м е р е н и я -
ми, которыми 
сами знаете, 
куда выложе-
на дорога». По 
его словам, го-
сударству надо 
думать не о 
корвалоле, а об 
о б е с п е ч е н и и 
л е к а р с т в а м и 
онкобольных 
- на данный мо-
мент это указа-
ние президента 

выполнено всего на 
30%.
Анна Александрова

Заставь продавцов 
богу молиться
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КСТАТИ
После иркутской трагедии аптеки предоставили данные о продажах лекарственных спиртосодержащих препара-тов. Оказалось, что их доля в общем объеме продаж со-ставляет всего 0,26%. В де-сятки раз больше «настоек под градусом» продается под видом пищевых добавок.

Минздрав  по поручению президента подготовил список спиртосодержащих 
препаратов, которые скоро будут продавать по рецепту. Не дожидаясь 

формальностей, некоторые аптеки уже убрали с прилавков популярные в 
народе корвалол и валокордин, а часть магазинов - лосьоны после бритья.
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Впервые в истории США ЦРУ 
открыто выступило против 

новоизбранного президента. 
Разделаться с Дональдом 

Трампом решили с помощью 
компромата, распространяе-
мого в подконтрольных СМИ.

Как отмечает британская The 
Daily Мail, ЦРУ напугано жела-
нием Трампа сблизиться с Вла-
димиром Путиным. Газета пи-
шет, что в руководстве ЦРУ есть 
люди, которые хотели бы сме-
нить непредсказуемого Трампа 
на вице-президента Майка Пен-
са, считая того человеком, с кото-
рым они могут сработаться. 

Негласным лидером анти-
трамповского сообщества на-
зывают Барака Обаму. Вместо 
того чтобы удалиться к себе в 
Чикаго, он обзавелся в Вашинг-
тоне роскошным особняком, 
чтобы плести в нем заговоры. 
Финансироваться вся эта дея-
тельность, очевидно, будет из 
фонда Обамы.

Британский агент на 
службе ЦРУ

ЦРУ не одиноко в борьбе про-
тив Трампа. Ему активно помога-
ют британские коллеги из развед-
службы МИ-6. По запросу ЦРУ 
МИ-6 провела сбор компромата на 
Трампа и сфабриковала историю о 
том, что он «контролируется» Мо-
сквой, якобы подославшей к нему 
агентов ФСБ под видом девиц 
легкого поведения. Исполнителем 
рискованной миссии по «разобла-
чению связей Трампа с Москвой» 
был выбран человек, входящий в 
элиту британских спецслужб. 
Кристофер Стил в 1990-1993 гг. 
руководил британской развед-
кой в России, будучи вторым се-
кретарем посольства. Вернувшись 
на родину, он пошел на повышение, 
возглавив русский отдел. В 2009 г. 
Стил ушел в отставку и возгла-
вил частное разведывательное 
агентство «Орбис», причем тес-

ных связей с МИ-6, ЦРУ и ФБР не 
утратил. Например, его агентство 
было подключено к расследова-
нию, которое ФБР проводило в 
отношении ФИФА, оно привело к 
отставке Зеппа Блаттера. 

«Лицензия» на клевету
Кристофер Стил не раз хвалил-

ся, что в российской столице он 
получает информацию от своих 
знакомых, бывших сотрудников 
спецслужб, также занявшихся 
частными сыском и разведкой. 
Стил так стремился отработать 
заплаченные ему 200 тыс. фунтов, 
что схватил все, что ему слили, без 
каких-либо документальных под-
тверждений. В результате «рыца-
ри плаща и кинжала» из ЦРУ и 
МИ-6 могут заполучить серьезные 
неприятности. Ведь их «информа-
ция», скорее всего, является инси-
нуациями, за которые надо будет 
отвечать по закону. Больше все-
го достанется ЦРУ, которое дало 
добро на публикацию бездоказа-
тельного компромата на нового 
президента. Как отметил бывший 
директор Национальной разведки 
США и заместитель госсекретаря 
в администрации Джорджа Буша 
Джон Негропонте, 35-страничное 
досье на Трампа является «абсо-
лютным мусором». 
«Ко мне поступали 
тысячи подобных 
сообщений, не 
имевших никако-
го подтверждения, 
мы отбрасывали их 
в сторону, и 

я говорил, что нет необходимости 
показывать их президенту», - вспо-
минает Негропонте.

Трамп потребовал от Вели-
кобритании выдать авторов 
клеветнического досье, чтобы 
можно было подать на них в суд. 
В Лондоне говорят, что сначала 
МИ-6 всячески пыталась пре-
дотвратить огласку в СМИ име-
ни автора досье, а затем предо-
ставила Стилу, его жене и трем 
детям тайное убежище. Британ-
ский премьер-министр Тереза 
Мэй не может объяснить, поче-
му власти укрывают клеветника.

Тем временем Трампа начали 
шантажировать еще одним до-
сье с якобы имеющимся в рас-
поряжении ЦРУ компроматом 
сексуального характера. Не хотят 
отставать от спецслужб и амери-
канские журналы для взрослых 
«Хастлер» и «Пентхаус». Они 
пообещали по миллиону долла-
ров за документальное подтверж-
дение якобы имевших место сек-
суальных похождений Трампа. 

Закусили удила
«Я всегда очень осторожен и на-

поминаю своим людям, чтобы они 
соблюдали осторожность, - заявил 
Дональд Трамп, - ведь видеокаме-
ры могут быть спрятаны где угод-
но, иначе увидишь себя в вечерних 
выпусках новостей». «Главы раз-
ведведомства, сделавшие ошибку, 
как и опубликовавшие компромат 
на меня в СМИ, должны принести 
извинения», - заявил Трамп. Одна-
ко до этого пока не дошло. ЦРУ 
принялось искать «русские день-
ги», якобы перечислявшиеся на 
избирательную кампанию Трам-

па. И СМИ, и их партнеры из 
спецслужб, похоже, закусили 

удила, понимая, что в этой 
войне победитель получит 
все, а доля проигравше-

го окажется 
плачевной. 
Понятно, что 
Трамп никог-
да не забудет 

и не простит ини-
циаторов грязной 
травли.

  Ползучий переворот

Ведущий рубрики Николай Иванов

Западный мир взбудоражен книгой 
американца Дэвида Мида под назва-
нием «Планета Х: Пришествие-2017». 
Писатель, объявивший себя также уче-
ным и пророком, уверяет, что к Земле 
направляется некое небесное тело. 
Приблизившись к Земле на критиче-
ски близкое расстояние, оно вызовет 
колоссальные приливы и прочие ката-
клизмы, которые погубят все живое.

Мид называет космическую странницу 
«большой голубой планетой Х», утверждая, 
что она и есть та самая планета Нибиру, пер-
вые упоминания о которой содержатся в шу-
мерских текстах. Правда, пророк вселенской 
катастрофы так и не смог привести каких-
либо научных доказательств в пользу своей 
теории. Он туманно рассуждает о том, что 
предвестниками близкого катаклизма явля-
ются участившиеся землетрясения, провалы в 
земле, извержения вулканов, бури и т.д. Меж-
ду тем эксперты НАСА уверяют, что никакой 
Нибиру не существует, все упоминания о ней 
не более чем спекуляции любителей дутых 
сенсаций. Однако многих доводы специали-
стов ни в чем не убеждают. Теории Мида они 
принимают за чистую монету. Поддерживает 
истерию и крупный бизнесмен Роберт Вици-
но, который зарабатывает миллионы на по-
стройке жилых бункеров для богачей.

Что касается Нибиру, то предсказания 
Мида о ее фатальном влиянии на земную 
жизнь отнюдь не новы. Ожидалось, что Ни-
биру сокрушит наш мир в 2003 г., затем конец 
света перенесли на 2012-й в соответствии с 
пророчествами календаря Майя, когда он не 
состоялся, катастрофу назначили на декабрь 
2015 г. Мид заявляет, что НАСА известно о 
встрече с Нибиру, оно сознательно дезин-
формирует публику, чтобы не сеять панику. 
Но если НАСА и пытается скрыть от обще-
ственности близость катастрофы, то кроме 
него в независимых частных университетах 
работает множество профессиональных 
астрономов, в распоряжении которых слож-
нейшие современные приборы наблюдения, 
им-то зачем скрывать существование столь 
близкой угрозы. А наравне с учеными в мире 
есть еще и сотни тысяч астрономов-любите-
лей, которые не отрываются от своих теле-
скопов и соревнуются за то, чтобы войти в 
историю открытием какого-нибудь небесно-
го тела. Они бы уже давно разглядели при-
ближающиеся к Земле Нибиру.

«Не нужно ничего бояться», - говорят 
астрономы в ответ на заявление Мида о не-
избежном октябрьском столкновении. Но с 
другой стороны слышится: «Бойтесь!» Воз-
можно, вовсе не случайно интернет и по-
пулярные издания в эти дни выдали серию 
устрашающих новостей, подключившись к 
рекламе книги Мида. Аналитики объясняют, 
что шумиха вокруг книги Мида совпала по 
времени с крахом надежд правящих элит на 
избрание президентом США Хиллари Клин-
тон. На волне истерики, развязанной по это-
му поводу некоторыми СМИ, идеология и 
индустрия катастрофизма оказались весьма 
востребованными.

Опять эта Нибиру!
  Пророчат конец света

Трамп - ЦРУ. Кто кого?

Стали известны подробности 
одного из самых секретных 
военных проектов США.

В разгар холодной войны 
американцы начали пробивать 
в ледниках Гренландии обшир-
ную сеть тоннелей протяжен-
ностью 4 тыс. километров. Под 
ледовым панцирем предполага-
лось скрытно перемещать атом-
ные баллистические ракеты для 
удара по СССР. Титаническая 
работа продолжалась до 1966 г. 
К тому времени удалось про-
бить три с небольшим киломе-
тра тоннелей, оборудовать го-
спиталь, церковь и магазин для 
200 обитателей ракетной базы.

Официальная версия гласила, 
что в Гренландии проверяются 
технологии строительства подо 
льдом. Операция называлась 
«Ледяной червь». Военные вы-
давали себя за исследователей-
полярников.

Однако ученые и инженеры, 
разрабатывавшие проект, оши-
блись в расчетах. Ледяная шапка 
Гренландии пришла в движение, 
и «Ледяному червю» пришлось 
туго. Едва успели вывезти наибо-
лее ценное оборудование, вклю-
чая портативный ядерный реак-
тор, снабжавший базу теплом и 
электричеством.

Покинувшие Гренландию «по-
лярники» оставили после себя 200 
тыс. литров дизельного топлива, 
технических масел, токсичных кра-
сок и радиоактивных отходов. В 
тоннелях ржавеют металлические 
конструкции, брошенная техника. 
Пока все это находится в недрах 
ледника, однако при таянии может 
оказаться на поверхности и нане-
сти непоправимый вред природе. 
В договоре, подписанном властями 
США и Дании, ничего не говори-

лось о том, кто отвечает за очистку 
заповедной территории. И вот те-
перь жители Гренландии требуют 
от Дании освободить их от амери-
канского наследия. Очистка круп-
нейшего на Земле острова (его 
территория более 2 млн кв. км) 
- совершенно непосильная задача 
для датчан. Что касается США, то 
они наотрез отказываются уби-
рать свой вредоносный хлам.

  Гриф «Совершенно секретно» снят

Крах проекта «Ледяной червь»
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Как изменился портрет 
инвестора за последние 
несколько лет? Кто такой 
краудинвестор? Какие 
проекты для инвестиро-
вания принято считать са-
мыми высокодоходными?

Когда мы представляем 
себе инвестора, то мы воспро-
изводим образ солидного муж-
чины в дорогом пиджаке, у ко-
торого есть жесткий тайминг, 
четкие приоритеты и нет вре-
мени на лишние разговоры. 
Как правило, он имеет боль-
шой опыт в бизнесе и пони-
мание, куда движется рынок. 
Мы даже не догадываемся, 
что инвестором может быть 
простой человек, не слишком 
продвинутый в бизнесе, но 
имеющий предприниматель-
скую хватку и возможность 
размещать свои накопления в 
инвестиционных компаниях.

А кто такой краудинвестор 
мы вообще не можем себе 
вообразить, хотя от просто-
го инвестора его отличает 
только одно - желание вкла-
дываться в проект за покупку 
доли в нем. Совсем недавно 
стало модным такое понятие, 
как краудинвестинг, которое 
в простонародье звучит не-
много по-другому: «коллек-
тивные инвестиции обычных 
людей». Целью таких коллек-
тивных инвестиций является 
непосредственное получение 
доли компании.

Сегодня мы пригласили 
к нам в редакцию человека, 
который не понаслышке зна-
ет, что такое инвестирование, 
как выглядит профессио-
нальный инвестор и куда ста-
ло модно вкладывать деньги. 
Как вы уже догадались, это 
наш неизменный спикер, 
Председатель Фонда финан-
сового управления Колесни-
ков Алексей Вячеславович.

- Алексей Вячеславович, 
добрый день. Всем извест-
но, что старый друг луч-
ше новых двух! Поэтому 
сегодня мы пригласили к 

нам в редакцию именно вас. 
Очень хочется пролить 
свет на такую непонятную 
и очень интересную тему, 
как инвестирование, а так-
же поговорить на тему ин-
вестирования в малый биз-
нес экономики, ведь именно 
этому направлению сейчас 
уделяется такое присталь-
ное внимание?

- Добрый день! Спасибо, 
что не забываете! Я с удо-
вольствием поделюсь полез-
ной для наших читателей ин-
формацией. Вы совершенно 
правы, когда говорите о том, 
что в последнее время стало 
модно инвестировать в ма-
лый бизнес. Инвесторы и кра-
удинвесторы пристально изу-
чают этот рынок. В России 
высокодоходным малым биз-
несом считается тот, который 
при минимуме затрат прино-
сит максимальную выручку. 
К таким бизнесам относятся 
сфера услуг, деятельность на 
рынке продовольственных и 
бытовых товаров, строитель-
ство и ремонт, медицина, а 
также фермерские хозяйства. 
Максимальный годовой уро-
вень дохода для малого пред-
приятия может составлять до 
800 млн рублей в год.

- Алексей Вячеславович, 
получается, что малый 
бизнес растет, экономя на 
издержках?

- Да, это так. Если рассма-
тривать сферу услуг, безус-
ловно, миллионов заработать 
нельзя, но стабильный доход в 
сотни тысяч получить можно. 
Доходность в сфере услуг, к 
примеру, у легковых перевоз-
чиков стремится к 83% годо-
вых, у грузоперевозчиков - к 
119%, а доходность от прода-
жи строительных материалов 

- к 98% годовых. Деятельность 
на рынке продовольственных 
и бытовых товаров набира-
ет обороты, так как в период 
кризиса развлечения и доро-
гостоящие покупки отходят 
на второй план, а спрос на 
продукты питания становится 
в разы больше. В подтвержде-
ние этого нельзя не обратить 
внимание на рост фермерских 
хозяйств, которые становятся 
все более и более популяр-
ны из-за санкций 2016 года и 
снижения количества ввоза 
импортной продукции. Нена-
много позади в списке самых 
прибыльных бизнесов нахо-
дятся строительство и ремонт. 
Что касается медицины, то 
она является самой востребо-
ванной отраслью среди насе-
ления, так как не все готовы 
обращаться за медицинской 
помощью и консультацией 
в государственные медицин-
ские учреждения из-за боль-
ших очередей, отсутствия 
времени и плохого качества 
обслуживания. Период окупа-
емости бизнеса в медицинской 
отрасли - 6-7 месяцев.

От себя могу сказать, что 
любые инвестиции сегодня 
- это ваш островок безо-
пасности завтра! Поэтому 
советую инвестировать так 
же, как это делаем и мы.

- Ваш холдинг занимает-
ся финансовым управлени-
ем. Под какие проценты в 
новом году вы планируете 
размещать инвестиции?

- С 9 января 2017 года мы 
приняли решение понизить 
ставки для частных инвесто-
ров, на сегодняшний день 
они составляют от 18 до 28% 
годовых. Для инвесторов, 
желающих инвестировать 
суммы более 2,5 млн рублей, 

мы предлагаем выкуп доли 
в существующем бизнесе 
на период от 1 года, при та-
ком размещении денежных 
средств ставки будут состав-
лять от 28 до 32% годовых.

- От какой суммы мож-
но начинать инвестиро-
вать в ваш холдинг?

- Если ориентироваться на 
прайс-лист, то можно офор-
мить договор от суммы, рав-
ной 100 000 рублей. За такое 
размещение вы получите не-
большую ежемесячную сумму 
к выплате - около 1750 рублей, 
но если рассматривать эту сум-
му как прибавку к пенсии, для 
оплаты ЖКХ, то я уверен, что 
это вполне осязаемая цифра.

- Чем вы гарантируе-
те сохранность денежных 
средств своим инвесторам?

- Холдинг работает на 
рынке финансовых услуг с 
25 января 2011 года. Мы пре-
одолели не один кризис, не 
запятнали свою репутацию. 
Мы обеспечиваем страхова-
ние финансовых рисков за 
свой счет. Являемся контр-
агентом, согласно агентско-
му договору страхования с 
ООО СК «РОСИНКОР Ре-
зерв», лицензия ЦБ РФ СИ 
№3535 от 4 февраля 2015 г.

- Алексей Вячеславович, 
скажите, чем нужно руко-
водствоваться частному 
инвестору, принимающему 
решение инвестировать 
свои денежные средства?

- Прежде всего необходи-
мо руководствоваться репу-
тацией компании и ее про-
центными ставками. Многие 
частные инвесторы уже отка-
зались от размещения своих 
накоплений в коммерческих 
банках, так как максимальная 
ставка, предлагаемая банков-

ским сектором на сегодняш-
ний день, составляет не более 
11% годовых. В клиентской 
базе данных нашей компании 
очень много разных людей 
с разными судьбами, радует, 
что в последнее время по-
является молодежь, которая 
думает о завтрашнем дне и о 
хлебе насущном. Так или ина-
че, если вы задумываетесь о 
приумножении своего капи-
тала, я советую вам прокон-
сультироваться по телефону 
горячей линии «Вопросы 
профессионалам», которую 
мы организовали для всех, 
кто интересуется темой полу-
чения дохода от сбережений, 
либо жду вас в нашем офисе, 
который находится в Москве 
недалеко от станции метро 
«Серпуховская».

Если вы планируете при-
ехать к нам в офис, то мы 
организуем для вас такси за 
счет нашей компании.

Беседу вела
Ирина Кравцова

Б д

СПРАВКА О КОМПАНИИ
В структуру компании входят 
ООО «Финансовый аналитиче-
ский центр «Инвест-проект», 
представленный на рынке с 
25.01.2011, ООО «Микрофи-
нансовая организация «Оне-
го Заем», сведения о которых 
внесены в государственный 
реестр микрофинансовых ор-
ганизаций и контролируются 
Центральным банком России. 
Продуктовый портфель хол-
динга - это широкий спектр 
услуг по покупке и продаже 
бизнеса, бухгалтерскому со-
провождению, аудиту, IT-
аутсорсингу, денежному по-
средничеству, размещению 
инвестиций. Телефон горячей 
линии 8 (495) 212-93-77. Адрес 
в интернет www.vklad-msk.ru

СОБИРАТЕЛЬНЫЙ ОБРАЗ
ИНВЕСТОРА И КРАУДИНВЕСТОРА!

Реклама
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Недавно, поздравляя со-
оте-чественников с Рожде-
ством, Владимир Путин от-
метил, что взаимодействие 
церкви с государством «на-
ращивается». Передача РПЦ 
великого творения Огюста 
Монферрана, представляю-
щего собой музейный ком-
плекс и памятник архитекту-
ры федерального значения, 
стала ярким примером по-
добного «наращивания», 
вызвавшего шок у многих 
общественников и депута-
тов. «Против такой инициа-
тивы» выступил, например, 
глава Комитета Госдумы по 
культуре Станислав Говору-
хин. Президиум Творческого 

союза музейных работников 
Санкт-Петербурга и Ленин-
градской области опубли-
ковал заявление, в котором 
говорится, что передача со-
бора РПЦ будет означать 
уничтожение уникального 
и успешного музея. Авторы 
документа напоминают, что 
музей не только не получает 
ни копейки из бюджета на 
текущие расходы, но и все 
работы по реставрации вы-
полняет за счет своих дохо-
дов. В прошлом году общие 
доходы музея составили 783 
млн рублей, из них более 100 
млн рублей пошло на рестав-
рацию, примерно столько же 
заплатили налогов в бюджет.

Когда в 2015 г. Петербург-
ская епархия впервые обрати-
лась к администрации города 
с просьбой о передаче Исаа-
киевского собора, Смольный 
отказал, заявив, что это не-
возможно, т.к. тогда расходы 
по реставрации, содержанию 
и охране лягут на собствен-
ника здания - город, а это 
повлечет за собой урезание 
других программ бюджета. 
Но минул год, и сейчас адми-
нистрация Северной столицы 
почему-то оказалась сговор-
чивее. Причем сделано это 
было келейно. Вице-губерна-
тор Петербурга Михаил Мо-
крецов сообщил, что меха-
низм передачи был запущен 
после того, как губернатор 
Георгий Полтавченко полу-

чил обращение, подписанное 
Патриархом Московским и 
всея Руси Кириллом.

Депутат Законодатель-
ного собрания Санкт-
Петербурга Борис Вишнев-
ский ссылается на мнение 
многих уважаемых горожан, 
заявляющих, что они про-
тив того, как по-хамски де-
лается передача, «с демон-
стративным презрением к 
горожанам, без изучения их 
мнения». Депутат тоже этим 
возмущается, но для него 
важнее другое: «Хотят сде-
лать так, чтобы мы, горо-
жане, за счет своих налогов 
содержали собор, а бесплат-
но пользоваться им, получая 
доходы (деликатно именуе-
мые «пожертвованиями» и 
не облагаемые налогами), 
будет РПЦ. Чтобы у РПЦ 
были только права, а у нас 
только обязанности».

Оппозиционные депутаты 
питерского Законодательно-
го собрания пытались устро-
ить по этому вопросу рефе-
рендум, но исполнительная 
власть им такой возможно-
сти не дала. По-видимому, 
побоялись получить отрица-
тельную реакцию горожан, 
подавляющее большинство 
которых воспринимает Иса-
акий как музей и памятник 
архитетуры, а не как храм. 
По данным администрации 
музея «Исаакиевский собор», 
молиться в него приходит 
менее 1% всех посетителей. 
В 2016 г. собор посетили по-
рядка 4 млн туристов и толь-
ко 40 тыс. человек пришли 

на службы. Получается, что 
решение о передаче собора 
было принято в интересах 
абсолютного меньшинства 
петербуржцев.

Некоторые заявляют, что 
собор возвращают церкви. 
Это ошибка. «Собор строился 
за счет госказны. Не за счет 
РПЦ и не за счет пожертво-
ваний верующих, - говорит 
депутат Законодательного 
собрания Санкт-Петербурга 
Борис Вишневский. - Это 
было имущество государства, 
оно осталось государствен-
ным и после 1917 года. Поэто-
му о «возвращении» говорить 
некорректно». Протодиакон 
Андрей Кураев напоминает, 
что собор никогда не был 
собственностью церкви. До 
революции числился по двор-
цовому ведомству, а не по си-
нодальному. «Это не возврат, 
это именно передача владель-
цу, которого там никогда не 
было», - заключает Кураев.

По мнению питерского 
депутата Максима Резника, 
главная цель передачи со-
бора - «перераспределение 
финансовых потоков». День-
гам, которые сегодня идут на 
реставрацию собора, можно 
ведь найти иное применение, 
переложив заботу о соборе 
всецело на плечи государства 
и его Северной столицы.

Город бурлит, идет сбор 
подписей против передачи 
собора РПЦ, распространя-
ются петиции. 

«МН» следит за развити-
ем событий.

Игорь Минаев

Трагедия в Петропавловске-
Камчатском, где машину ско-

рой не пропустила иномарка и 
медики не успели на экстренный 

вызов, заставила говорить не 
только об ужесточении ответ-

ственности водителей-хамов, но 
и о проблемах, которые неред-
ко создают сами автомобили с 

мигалками.
Всю Россию на днях потрясла 

история в Петропавловске-Камчат-
ском: во дворе дома, где умирал мо-
лодой парень, дорогу спецтранспор-
ту преградила иномарка, за рулем 
которой находилась некто Ульяна 
Лобанова. Между пассажиром 
иномарки (мужем Лобано-
вой) и водителем скорой 
началась перепалка.

Ситуация, судя по за-
писи с видеорегистра-
тора, была спорной, 
обе стороны пошли на 
принцип. Выяснение 
того, кто же должен 
сдать назад (машине 
с красным крестом это 
было сделать легче), про-
должалось десять минут. За это 
время у несостоявшегося пациента, 
21-летнего парня Григория А., оста-
новилось сердце.

За непредоставление преиму-
щества в движении транспортному 

средству, «имеющему нанесенные 
на наружные поверхности специаль-
ные цветографические схемы, над-
писи и обозначения, с одновременно 
включенными проблесковым ма-
ячком синего цвета и специальным 
звуковым сигналом» установлена 
ответственность (ч. 2 ст. 12.17 КоАП 
РФ) - штраф в размере 500 рублей 
или лишение права управления 
транспортными средствами на срок 
от одного до трех месяцев.

Последствия, которые повлекла 
перебранка камчадалов, и явно не-
соразмерное им наказание вызвали 
столь бурный общественный резо-
нанс, что Лобанову теперь пыта-
ются привлечь по уголовной статье 

- по ч. 1 ст. 109 УК РФ («При-
чинение смерти по неосто-

рожности»).
Но не надо при этом 

забывать, что водители 
спецтранспорта и сами 
не всегда являются об-
разцом поведения на 
дороге. Те же скорые 
если и включают про-

блесковые маяки, то зву-
ковой сигнал, как того тре-

бует закон, отнюдь не всегда.
Или взять полицию. «Она 

очень любит проводить операции 
«Маячок» - тихо пристраивается 
сзади и едет за тобой, а потом резко 
включает спецсигнал. Многие во-
дители не успевают отреагировать, 

особенно если едут в пробке. А по-
лиция тут же велит «нарушителю» 
прижаться к обочине и угрожает 
лишить его прав на три месяца, - го-
ворит адвокат Светлана Львова. - В 
спецтранспорте, как правило, ведет-
ся видеозапись, где как раз и будет 
зафиксировано правонарушение. 
Поэтому, как только услышали спец-
сигнал, сразу же включайте правый 
указатель поворота, даже если вы 
стоите в пробке - этим вы покажете, 
что хотите уступить дорогу».

Так надо ли ужесточать ответ-
ственность для тех водителей, кото-
рые явно намеренно не пропускают 

спецтранспорт? Сторонники этой 
меры приводят в пример западные 
страны. В некоторых из них за по-
добные нарушения предусмотрен 
штраф до 1 тыс. евро. Вот если и в 
РФ введут такой штраф...

«Штраф, несомненно, стоит под-
нять, но в разумных пределах, - счи-
тает Светлана Львова. - Штрафы в 
России и так уже зачастую не мень-
ше, а даже больше, чем в странах 
ЕС. Например, в Москве за непра-
вильную парковку могут оштра-
фовать на 2,5 тыс. рублей, да еще и 
увезти машину на эвакуаторе. Для 
примера: в Германии штраф за пар-
ковку в неположенном месте - 60 
евро, да и эвакуаторов вы там не 
увидите».

При средней зарплате немцев 2,5 
тыс. евро в месяц штраф 60 евро - это 
2,4% от зарплаты. При средних рос-
сийских зарплатах такие штрафы бу-
дут просто узаконенным грабежом 
населения, не говоря уже о расходах 
на вызволение авто со штрафстоян-
ки, если его увез эвакуатор.

Словом, никто не спорит с тем, 
что водителей, которые ведут себя 
хамовато и бессовестно при встре-
че с машинами экстренных служб, 
надо приструнить. Но и «госуда-
ревым людям» не мешало бы про-
явить больше сознательности и 
уважения к другим участникам дви-
жения.

Аделаида Сигида

ЧП на Камчатке всколыхнуло всю Россию

Совет «МН»:
как только 

услышали спецсигнал, 
сразу же включайте 

правый указатель 
поворота, даже если

вы стоите
в пробке.

Страсти по Исаакию

Общественность Петербурга взбудоражена вестью - го-
родские власти решили передать Русской православ-
ной церкви (РПЦ) Исаакиевский собор в бессрочное 
безвозмездное пользование. При этом его собственни-
ком остается город.
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Судьба королевских пого-
рельцев (улица Дзержинско-
го, 24/2) печальна и показа-
тельна. Людям, оставшимся 
в ночь на 26 декабря в бук-
вальном смысле без штанов, 
выдали по 30 тыс. рублей. 
Пообещали еще по 20 тысяч 
на семью. Пять семей из 18 
поселили в гостиницу, осталь-
ных - в общежитие. «Сказали: 
живите до февраля», - рас-
сказывает погорелец Андрей 
Коновалов.

Администрация города 
вроде ищет инвестора, кото-
рый взялся бы восстановить 
сгоревший дом. Он, кроме 
всего прочего, считается па-
мятником архитектуры: в 30-е 
годы прошлого века здесь 
располагалась Болшевская 
трудовая коммуна.

Палатка на пепелище
Восстановление дома - 

дело не быстрое. Даже если 
инвестора найдут, на это уй-
дут годы. Где жить? Про фон-
ды для погорельцев, которые 
должны быть в каждом ува-
жающем себя и своих земля-
ков городе, местные власти 
помалкивают.

«Поставлю палатку по-
среди сгоревшей квартиры, 
и пусть только кто-нибудь 
попробует меня оттуда вы-
гнать!» - рассуждает Андрей 
Коновалов о своих планах на 
будущее.

Сам он в злополучный дом 
вселился в 1985 году - тогда 
это было временное жилье 
для работников предприятия 
«Стрела». Больше пяти лет в 
доме никто не задерживался.

Коновалов квартиру от 
предприятия получить не 
успел - грянула перестройка, 

так он и «завис» в бывшей 
общаге на 30 с лишним лет. В 
двух комнатах родились и вы-
росли дети.

О том, что дом рано или 
поздно сгорит, жильцы с на-
чала 90-х писали во все ин-
станции, включая президента 
РФ. «У нас вертикаль власти 
как работает? - рассуждает 
Коновалов. - Что наверх на-
пишешь, то по вертикали 
спускается вниз. Результат в 
итоге нулевой».

«Горите на здоровье»
Здание с самого начала 

не соответствовало нормам 
пожарной безопасности - 
внутри кирпичного корпу-
са сделали деревянные, а не 
железобетонные перегород-
ки. Проверяющие комиссии, 
вместо того чтобы хвататься 
за голову, жильцов только 
подбадривали: «Быстрее сго-
рите - быстрее жилье полу-
чите!» И чиновники дружно 
смеялись собственной шутке. 

Не до смеха в итоге оказа-
лось только двум сгоревшим 
заживо. А сами жильцы дома 
уверяют: еще двое умерли 
от ожогов в больнице. Офи-
циально эту информацию, 
впрочем, пока не подтверж-
дают.

Начиная с 80-х здание горе-
ло три раза. Пока не выгорело 

изнутри практически полно-
стью. В 2013 году «МН» опу-
бликовал репортаж под назва-
нием «Ж-образная жизнь». 
Дело в том, что дом построен 
в виде буквы Ж, его площадь 
огромная - 5 тыс. кв. метров, 
но большую часть помеще-
ний занимают городские уч-
реждения. 

С тем, что жить нормаль-
но в этом доме нельзя, чи-
новники категорически не 
соглашались. Замруководи-
теля администрации Короле-
ва Павел Андреев тогда по-
яснял: «На сегодняшний день 
нет оснований говорить о 
том, что в жилой части дома, 
о котором идет речь, люди не 
могут проживать. Условия 
там не самые лучшие, но про-
живать можно». Поставить 
себя на чужое место, похоже, 
не входит в число добродете-
лей «слуг народа».

Космос важнее?
25 лет капитализма в Рос-

сии жители дома на Дзер-
жинского надеялись, что о 
них помнят: «Рядом с нами 
строили дом, мы думали, нас 
туда расселят. А потом на 
территории бывшего СССР 
случился очередной воору-
женный конфликт, и вместо 
нас в новый дом заселили бе-
женцев».

В 2005 году прокуратура на 
основании проведенной про-
верки издала постановление 
о немедленном расселении 
жильцов. В 2007 году доку-
мент о расселении подписы-
вает глава города.

«Ждем-ждем, а нас никто 
не расселяет! - вспоминает 
Коновалов. - Тем временем 
происходит очередной по-
жар, меняется администрация 
города, которая уже в 2009 
году отменяет постановление 
прежней администрации о 
расселении».

Затем новая проверка про-
куратуры и новое решение о 
расселении. Решение есть, а 
расселения нет!

«Конечно, куда важнее по-
тратить миллионы рублей на 
сомнительные памятники Ко-
ролеву и Гагарину, сидящим 
на скамеечке, - комментирует 
глава Общества защиты прав 
потребителей Алексей Само-
хвалов. - А ведь памятниками 
наши деятели космоса не оби-
жены! Да и точно такой же 
памятник уже много лет име-
ется в Таганроге». Погорель-
цы горько шутят: видимо, те-
перь им придется поселиться 
прямо на скамеечке в центре 
наукограда вместе с легенда-
ми космоса.

Аделаида Сигида

ПОЖАР НАЧАЛСЯ ПОД КРЫШЕЙ
Жилец, снимающий квартиру под крышей (у него, кстати, было 

четверо детей), пригласил к себе друга. Видимо, хорошо посидели. 
Здание заполыхало в четыре утра. Люди выбегали почти голые, за-
кутанные в одеяла. Один ребенок погиб. В 11.00 всех собрали, по-
кормили и расселили по временным приютам. Здание тем време-
нем горело до самой ночи.

«Пожарные машины приехали почему-то без воды, хотели у нас 
заправиться, схватили средства пожаротушения, а там вместо воды 
- воздух...», - говорят потерпевшие.

Местные власти ничего умнее не предложили, как подать в суд на 
виновника пожара: раз виноват, пусть всем квартиры покупает. «То 
есть я с него должен получать тысячу лет? - не понимает Коновалов. 
- Да и претензий я к нему не имею».

За то, что дом не соответствует пожарным требованиям, на управ-
ляющую компанию регулярно налагали штрафы - 20 тыс. рублей. 
Этим все и ограничивалось.

«Может, это такая система, когда государству абсолютно безраз-
лично, что люди живут в домах, в которых «бомба» уже заложена? И 
что рано или поздно рванет?..»

р
www.mirnov.ru

В канун Нового года в подмосковном Королеве сгорел многоквартирный дом, по архи-
тектуре напоминающий букву «Ж». Без жилья остались 54 человека. По официальным 
данным, погибли двое, один из них - ребенок. Еще в 2013 году в материале «Ж-образная 
жизнь» «МН» бил в колокола: жить в этом доме невозможно! Нет даже официального 
подключения к электричеству. Как говорили жильцы, «просто кинули кабель...»

Ж-образная жизнь 
кончилась трагедией
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Мало было поводов для 
раздоров между Росси-

ей и Украиной, так перед 
старым Новым годом 

прибавился еще один 
- былинный. Теперь не 

поделили Илью Муромца. 
«МН» разбирался, откуда 

родом главный русский 
богатырь и был ли он, 

как и его сотоварищи, на 
самом деле.

Скандал разгорелся после 
того, как чиновники минобо-
роны Украины взяли и пере-
писали статью в популярной 
интернет-энциклопедии, 
повествующую о легендар-
ном богатыре. Если прежде 
в тексте Википедии гово-
рилось, что он родился, как, 
собственно, и указано в бы-
лине, в селе Карачарово под 
Муромом, то теперь появи-
лась теория о его рождении в 
Моровске под Черниговом, в 
древности - Муромске.

Разумеется, российская 
общественность не смогла 
пройти мимо столь вопию-
щего факта исторической 
«ревизии». По сообщению 
РИА «Новости», в музее бо-
гатыря, расположенном в 
селе Карачарово, изменение 
места его рождения назва-
ли чушью, а «Почта России» 
даже опубликовала точный 
адрес богатыря: Россия, Вла-
димирская область, город 
Муром, Коммунистическая 
улица, 33. Почтовый индекс 
- 602267. По этому адресу сей-
час находится театр-музей 
былинного героя.

Илья Муромец
по имени Чоботок

Илья - реальный истори-
ческий персонаж, живший 
во второй половине XII 
века.

Известно и место захоро-
нения легендарного витязя. 
Тело после смерти было пре-
дано земле в приделе главно-
го храма Киева - Киевской 
Софии. Однако впослед-
ствии гробница была раз-
рушена, а останки Ильи Му-
ромца перенесены в пещеры 
Киево-Печерской лавры, где 
их и сегодня может увидеть 
любой желающий.

Зачем это сделали? В 
приделе Киевской Софии 
в те годы хоронили лишь 
наиболее родовитых кня-
зей. Можно представить 
себе возмущение боярской 
знати и мелких князей, ког-
да в элитной усыпальнице 
неожиданно был погребен 
прах простого деревенского 
мужика.

Постыдный эпизод раз-
рушения могилы героя опи-
сал в своих дневниках по-
сол императора Священной 
Римской империи Рудольфа 
II Эрих Лясота, проездом 

побывавший в Киеве с 7 по 
9 мая 1594 года.

Позднее история расстави-
ла все по своим местам - Илья 
Муромец был причислен к 
лику святых, а имена хули-
телей его могилы канули 
в Лету. Чтобы развеять по-
следние сомнения в подлин-
ности останков легендарного 
богатыря, в 1988 году межве-
домственная комиссия Мин-
здрава УССР исследовала 
его останки. Оказалось, что 
в пещерах действительно на-
ходятся мощи воина, родив-
шегося предположительно в 
окрестностях Мурома в про-
межутке от 1150 по 1165 год. 
При жизни воина звали Чобо-
ток.

Последние
дни богатыря

После многих лет воин-
ской карьеры он получил 
тяжелое ранение, после 
которого ре-
шил отойти от 
ратных дел и 
постригся в мо-
нахи. В Киево-
Печерской лав-
ре его знали под 
именем Илия.

Роста Чоботок 
по меркам того 
времени был 
высокого - 177 
см. Страдал за-
болеванием по-
звоночника, от 
которого, по бы-
линному сюжету, 
его излечили калики пере-
хожие. Современные медики 
в поясничном отделе тела 
Ильи обнаружили искрив-
ление позвоночника и явно 
выраженные отростки на по-
звонках, затруднявшие дви-
жения богатыря в молодости, 
- они защемляли нервы спин-
ного мозга. Смерть героя, по 
мнению исследователей, на-
ступила в возрасте 40-55 лет 
от проникающего ранения в 
области сердца. Видимо, во 
время битвы. Также у Ильи 

оказалась сломана 
правая ключица.

Проанализиро-
вав полученную 
информацию, исто-
рики предполо-
жили, что гибель 
Ильи Муромца 
произошла во вре-
мя взятия Киева 
Рюриком Ростис-
лавовичем с по-
ловцами в 1204 году. 

Город взяли штурмом, Ки-
ево-Печерский монастырь, 
монахом которого стал Илья, 
разграбили, большую часть 
города сожгли дотла. Разуме-
ется, бывший ратник не мог 
оставаться в стороне и с ору-
жием в руках встал на защиту 
святой обители.

В 1701 году посетивший 
катакомбы Киево-Печер-
ской лавры странствующий 
священник Иван Лукьянов 
отмечал: «Видел храброго 
воина, Илию Муромца, в 

нетлении под покрывалом 
златым, рука у него левая 
пробита копием».

Добрыня - дядя 
не самых честных 
правил

Если Илья Муромец в ре-
альной жизни оказался чуть 
ли не копией былинного 
героя, то прототип второ-
го из богатырей с картины 
Васнецова - Добрыня Ники-
тич - довольно далек от тех 

заслуг, которыми наградила 
его народная молва.

К сожалению, до нас не 
дошло описание внешности 
реального Добрыни Ники-
тича. А на картине Васнецо-
ва «Богатыри», как утверж-
дают искусствоведы, в его 
образе художник изобразил 
самого себя.

Что же касается биогра-
фии Добрыни, то со Змеем 
Горынычем он не воевал, да 
и славянских красавиц из 
плена не спасал. Зато служил 

под началом князя 
Владимира Свя-
тославовича. И не 
просто служил, а, 
как сказали бы в 
наше время, воз-
главлял каратель-
ный отряд против 
строптивых удель-
ных князей.

Этот воево-
да, являвшийся 
родным дядей 
по матери князю 
Владимиру, по-
советовал новго-
родцам испросить 

себе на княжение Владимира 
Святославовича. 

С подачи дяди в 985 году 
Владимир организует воен-
ную кампанию против бул-
гар, завершившуюся полной 
победой. И, наконец, после 
крещения Руси в 988 году До-
брыня вновь возвращается в 
Новгород, чтобы огнем и ме-
чом обратить новгородцев в 
христианство. Правда, в тот 
раз карательная операция не 
принесла должного результа-
та. Язычники подняли мятеж, 

который будущий герой рус-
ских былин потопил в крови, 
приказав затем своим дру-
жинникам сжечь дотла дома 
бунтовщиков. Этот эпизод 
карьеры Добрыни подробно 
описан в Иоакимовской ле-
тописи, а впоследствии под-
твержден археологическими 
раскопками на территории 
Великого Новгорода.

Алеша Попович 
сложил голову
при Калке

Вдохновленные успеха-
ми в поиске прототипов 
Ильи Муромца и Добры-
ни Никитича, ученые за-
нялись наконец и Алешей. 

Его судьбой ин-
тересовались из-
вестные исследо-
ватели Майков, 
Миллер и даже 
академик Лиха-
чев. Появилось 
несколько вер-
сий, кем бы мог 
быть в реальной 
жизни этот ска-
зочный витязь.

Наиболее прав-
доподобный от-
вет на этот вопрос 
дал известный со-
ветский историк 

Борис Рыбаков. Он предпо-
ложил, что в былинах спле-
лись воедино два реально 
существовавших человека 
- Ольбег Ратиборович, дру-
жинник Владимира Моно-
маха, и ростовский храбр 
(славянин-черноризец) 
Александр Попович, упо-
минавшийся в Тверской ле-
тописи 1534 года.

Есть сведения о неком 
Александре Ростовском и 
в других летописных сводах 
и летописях. Учитывая, что 
в былинах Алеша Попович 
родом из Ростова, большин-
ство исследователей схо-
дятся к мысли о том, что 
прототипом былинного ге-
роя все же был Александр, 
или Олеша, Попович.

Его ратные подвиги в ос-
новном связаны с затяжной 
войной за владимирский пре-
стол между братьями Кон-
стантином Всеволодовичем 
и Юрием Всеволодовичем, 
начавшейся после смерти 
Всеволода Большое Гнездо. 
Верх сначала одержал князь 
Константин, поддерживае-
мый Александром Попови-
чем. Однако вскоре он умер, 
и престол занял князь Юрий.

Последние летописные 
сведения о нем повествуют 
о сражении на реке Калке 
в 1223 году во время тата-
ро-монгольского ига. Будто 
бы именно в этой битве и 
сложил свою голову самый 
молодой из былинных ге-
роев знаменитого полотна 
Виктора Васнецова.

Дмитрий Соколов

Чьих кровей Илья Муромец?
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Крест, установленный на месте 
дома, где предположительно жил 
Илья Муромец (с. Карачарово)

Гробница Ильи Муромца с частицей его мощей в Муромском Спасо-Преображен-ском монастыре

Знаменитые герои народных былин Добрыня 
Никитич, Илья Муромец и Алеша Попович. 
Картина «Богатыри», В. Васнецов
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Медики до сих пор не пришли к еди-
ному мнению относительно того, счи-
тать ВСД заболеванием или нет. По 
мнению врача-эндокринолога Ольги 
Демичевой, такого диагноза в принци-
пе не существует: «Есть определенные 
заболевания вегетативной нервной 
системы, когда ее участки начинают 
работать некачественно. Поэтому ве-
гетососудистая дистония - это скорее 
описательный термин. И надо после-
довательно и разумно разбираться в 
причинах, повлекших за собой жало-
бы больного».

Есть и другое мнение. «В странах 
постсоветского пространства ВСД 
считается отдельным заболеванием, 
- говорит семейный доктор Валерия 
Леонова. - Смысл процессов, проис-
ходящих в организме человека при 
ВСД, это в любом случае не меняет. А 
они таковы: на каждое событие, про-
исходящее вокруг нас, организм реа-
гирует изменением частоты сердеч-
ных сокращений, 
тонусом сосудов, 
расширением или 
сужением зрачков, 
выработкой опре-
деленных гормо-
нов, ферментов и 
т.д. При ВСД один 
или несколько 
механизмов, кон-
тролирующих эти 
реакции, начина-
ют работать не-
правильно. Итог 
- нарушения со 
стороны практи-
чески всех систем 
организма. Чело-
века в этом состо-
янии проще всего 
сравнить с зави-
русованным ком-
пьютером».

Но компью-
тер можно «по-
чистить», а где для 
человека этот спа-
сительный «анти-
вирус»?

Пострадавших от ВСД в мире сегод-
ня очень много - до 85%! И все  больше 
от нее страдают старики и дети.

Вот при неспешной ходьбе у взрос-
лого человека вдруг начинаются серд-
цебиение и боль за грудиной, а при 
выполнении домашнего задания у 
школьника появляются головная боль 
и потливость. А вот без видимых при-
чин стали проявляться тревожность, 
бессонница и даже чувство страха 
смерти... Почти наверняка это вегето-
сосудистая дистония.

- Мне запомнилась история 12-лет-
него мальчика, - рассказывает доктор 
Леонова. - Каждое утро у него подни-
малась температура до 40-41 градуса 
на 2-3 часа. Ребенок был обследован 
вдоль и поперек, были сданы всевоз-
можные анализы, даже на редкие ин-
фекционные заболевания, но причину 
столь высокой температуры так и не 
нашли. В процессе обследования выяс-
нилось: мальчик был очень загружен. 
На отлично учился в школе, посещал 
три спортивные секции (самбо, капо-
эйра и большой теннис), дополнитель-
ные занятия с репетиторами и музы-
кальную школу по двум инструментам. 
Примечательно: все симптомы у него 
сами собой снимались... на каникулах. 
Лечение оказалось простым: я попро-
сила родителей убрать все внешколь-
ные занятия, оставив только те, на 
которых сын пожелает остаться сам. 
А в остальное время предоставить его 
самому себе. В итоге мальчик оставил 
себе капоэйру, и в течение месяца тем-
пература нормализовалась.

Главными причинами ВСД врачи 
считают стресс и переутомление. Уяз-
вимым человека делают гиподинамия, 
гормональные перестройки организ-
ма, информационная перегрузка в со-
четании с городским экологическим 
неблагополучием. А вообще причин 
может быть порядка 50.

- Лечение ВСД всегда индивидуаль-
ное. Оно должно быть комплексным 
и всесторонним, - говорит Валерия 
Леонова. - Но главное - лечить веге-
тососудистую дистонию нужно обяза-

тельно, так как она 
является предше-
ственником более 
тяжелых и плохо 
поддающихся кор-
рекции состояний.

Во что «вылива-
ется» дистония? В 
первую очередь в 
гипертоническую 
болезнь,  в энце-
фалопатию, ише-
мическую болезнь 
сердца, кардиоми-
опатию и др. ВСД 
сильно ухудшает 
качество жизни, но 
зачастую нивели-
ровать недуг про-
сто, изменив образ 
жизни. В более 
сложных случаях 
доктор выпишет 
ноотропные пре-
параты или назна-
чит соответствую-
щее обследование.

Марина 
Алексеева

, 
, 

и 
, 
-
-
и 
н 
о 
-
и 
-
-
г 
о 
-

м 
-
-
о 
-
-

-
-
я 
-
-

т
я
с
т
п
р

е
п
г
б
ф
м
с
о
с
к
з
р
с
ж
с
д
н
п
ч
щ

СИМПТОМЫ БОЛЕЗНИ:
1. Резкое повышение или падение 
давления без видимой причины.
2. Колющие кратковременные 
боли в области сердца, учащен-
ное сердцебиение.
3. Одышка при привычной физи-
ческой нагрузке, чувство нехватки 
воздуха.
4. Головокружение.
5. Головная боль.
6. Нарушение сна.
7. Зябкость конечностей. 
8. Немотивированные подъемы 
температуры.

ЧТО ПОМОЖЕТ:
1. Зарядка, закаливание.
2. Массаж, физиотерапия.
3. Отказ от курения, ограничение 
потребления спиртного.
4. Сокращение лишнего веса.
5. Прогулки на природе.
6. Рекомендуемые виды спорта: 
бег, плавание, велоспорт, аква- 
аэробика, фитнес, лыжи.

ДИСТОНИЯ - 
БИЧ СТАРИКОВ И ДЕТЕЙ
Скачки давления, бессонница, 
депрессия, мигрень, паниче-
ские атаки... Узнаете себя? Зна-
чит, и вы пополнили ряды жертв 
самой распространенной в мире 
напасти - вегетососудистой дис-
тонии (ВСД).
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Алиментщикам 
повезло, 
но не всем

Минюст подготовил 
пакет поправок в Фе-
деральный закон «Об 
исполнительном про-
изводстве», Граждан-
ский процессуальный 
кодекс и Семейный 
кодекс РФ. Новый за-
кон разрешает вы-
селить должника из 
единственного жилья 
(до этого выселить за 
долги могли только из 
квартиры, купленной в 
ипотеку).

Теперь пустить квар-
тиру с молотка мо-
гут за любые креди-
ты и долги как перед 
банком, так и перед 
физическим либо 
юридическим лицом. 
Исключение составля-
ют только «требования 
о возмещении вреда, 
причиненного жизни и 
здоровью, и взыскание 
алиментов»: закон не 
будет распространять-
ся на этих должников 
в том случае, если за-
долженность появится 
у них уже после всту-
пления поправок 
в силу.

Авторы за-
к о н о п р о е к т а 
особо указыва-
ют на тот факт, 
что должников 
никто не со-
бирается выго-
нять на улицу. 
Дескать, про-
живать в своей 
бывшей квар-
тире они смогут 
до тех пор, пока 
судебные при-
ставы не про-
дадут квартиру 
и не отдадут 
должнику часть 
денег. Сумма не может 
быть меньше стоимо-
сти нормативных «ква-
дратов» (скажем, 18 кв. 
метров, как в Москве) 
на человека. Впрочем, 
минимальные метры 
регионы могут устанав-
ливать самостоятельно, 
но не менее 10 кв. ме-
тров на человека.

Если же квартира не-
большая, а членов семьи 
у должника много, то 
выселение такой семье 
и вовсе не грозит. В реги-
онах, где норма 10 кв. ме-
тров на человека, семью 
из двух взрослых и двух 
детей не выселят, если 
они проживают 

в «однушке» площадью 
не больше 40 кв. метров.

В тех регионах, где 
норма площади 18 кв. 
метров на человека, 
должникам повезло 
больше. Здесь семье из 
четырех человек не при-
дется выселяться даже 
из «трешки» площадью 
72 кв. метра.

Жизнь после 
выселения

Что делать должнику, 
если его все-таки вы-
селили? Во-первых, не 
надо рассчитывать, что 
оставшуюся после вы-
платы долга сумму от 
продажи квартиры вам 
отдадут полностью. Судя 
по практике судебных 

приставов, жи-
лье продается 
с торгов в сред-
нем за полови-
ну его реальной 
стоимости.

То есть всех 
денег, что вы 
получите, хва-
тит, скорее 
всего, только 
на комнату в 
коммуналке. В 
исключитель-
ных случаях «в 
целях обеспече-
ния реализации 
жилищных прав 

должника-гражданина и 
членов семьи, прожива-
ющих совместно с ним, 
суд может увеличить 
минимальный размер 
денежной суммы, подле-
жащей передаче долж-
нику-гражданину после 
реализации имущества 
в соответствии с настоя-
щей частью, но не более 

чем на двадцать процен-
тов», говорится в новом 
законе.

Комнату в коммунал-
ке выселенец должен 
будет купить за три ме-
сяца. Если он этого не 
сделает, то деньги у него 
заберут и перечислят в 
муниципальный бюджет. 
А уже «орган местного 
самоуправления после 
перечисления в бюджет 
соответствующего му-
ниципального образо-
вания денежной суммы 
предоставляет должни-
ку-гражданину и членам 
его семьи, совместно 
проживающим с ним, 
иное пригодное для про-
живания жилое помеще-
ние», обещает закон.

Неясно только, как 
будут отбирать деньги у 
тех нерадивых граждан, 
кто уже успеет все про-
пить за прошедшие три 
месяца?

Только в течение 14 
дней после того, как у 
него появилось новое 
жилье, должник обязан 
покинуть свою старую 
квартиру.

Кого выселят?
Теперь о том, сколько 

долгов надо накопить, 
чтобы лишиться квар-
тиры? Оказывается, 
совсем немного - всего 
лишь 5% от стоимости 
жилья. Некоторые экс-
перты уже называют 
цифру в полмиллиона 
должников, не считая 
членов их семей, - якобы 
именно столько россиян 
имеют долги, достаточ-
ные для выселения.

Цифра основывается 
на данных Националь-
ного бюро кредитных 
историй (НБКИ) на 1 ян-
варя 2017 года: 640 тысяч 
наших сограждан имеют 
долги более 500 тыс. ру-
блей с просрочкой более 
90 дней. Однако мини-
мальная сумма долга 500 
тысяч распространяется 
только на тех сограж-

дан, чья квартира стоит 
10 млн рублей.

Если жилье должника 
оценивается всего лишь 
в 2 млн руб., то 5% от 
стоимости квартиры - 
это только 100 тыс. ру-
блей! Даже такая незна-
чительная, казалось бы, 
сумма долга позволит 
судебным приставам пу-
стить квартиру с молот-
ка.

Таким образом, круг 
лиц, которые могут 
быть по новому закону 
выселены в коммунал-
ки, расширяется почти в 
десять раз. По статисти-
ке, непогашенные бан-
ковские кредиты имеют 
около 40 млн россиян, 
из них 5,2 млн имеют за-
долженность от 100 тыс. 
руб. и выше. Умножаем 
пять миллионов на три 
(среднее число членов 
семьи в РФ) и получаем 
уже около 15 млн потен-
циальных выселенцев.

Иными словами, ока-
заться в коммуналке 
после принятия ново-
го закона может каж-
дый десятый россиянин, 
включая детей.

«Грядет настоящая 
жилищная реформа, 
- комментирует глава 
Ассоциации адвокатов 
России за права челове-
ка Мария Баст. - Если 
после войны и в более 
поздние годы СССР за-
нимался расселением 
коммуналок, то теперь 
планируется запустить 
обратный процесс - вы-
селение из благоустро-
енных квартир снова в 
коммуналки».

Не в пример 
Америке

Впрочем, наш закон 
выглядит образцом гу-
манизма, если сравни-
вать его, например, с 
американским законо-
дательством. В Штатах 
должника лишают жи-
лья за долги, не предо-
ставляя ему взамен 

никаких спасительных 
минимальных метров.

«В США люди хотя 
бы осознают юридиче-
ские последствия сво-
их действий. У нас же 
в обществе даже не су-
ществует понятия права 
собственности - у нас 
то орда, то община, то 
коммунисты, поэтому 
у людей даже не сфор-
мировано понимание 
права собственности. 
Из-за этого россияне 
так легко расстаются с 
квартирами - запросто 
отдают их мошенникам, 
а теперь отдадут и госу-
дарству. Нет такого, что-
бы человек вышел с ру-
жьем и сказал: это мое, я 
не отдам!» - продолжает 
Мария Баст.

Первый заместитель 
председателя Комиссии 
Общественной палаты 
РФ по развитию со-
циальной инфраструк-
туры Артем Кирьянов 
успокаивает: выселят из 
квартир не 10%, а всего 
лишь 3% граждан Рос-
сии! 

Аделаида Сигида

Закон о взыскании 
единственного жи-
лья в счет погаше-
ния долга вызвал в 
обществе большой 
резонанс. Чтобы 
квартиру пустили с 
молотка, достаточ-
но задолжать банку 
или соседу 5% от 
ее стоимости.

15 млн РОССИЯН

ПЕРЕЕДУТ В КОММУНАЛКИ?
Председатель Комите-

та Госдумы по государ-
ственному строитель-
ству и законодательству 
Павел Крашенинников: 
проблема должников 
давно назрела. И нужен 
механизм, схожий с про-
цедурой выселения за не-
уплату коммунальных пла-
тежей.

Но тот ли путь избрал 
Минюст? Как полагает 
известный экономист 
Михаил Делягин, если 
законопроект будет одо-
брен депутатами, то право 
собственности на недви-
жимость, которую гражда-
не получили в результате 
распада СССР, будет де-
завуировано.

Замдиректора Наци-
онального института 
развития современной 
идеологии Игорь Ша-
тров: банки долгое время 
злоупотребляли правом 
выдавать необеспечен-
ные кредиты. В России 
проживает огромное ко-
личество людей, которые 
имеют по 5-10 кредитов и 
не планируют их отдавать: 
«Конечно, помимо прав 
у граждан есть и обязан-
ности, по которым они 
отвечают в том числе и 
своим имуществом. Но... 
помимо закона необхо-
димо подготовить целый 
пакет подзаконных актов, 
где будет подробно про-
писан механизм его реа-
лизации. Надо помнить о 
главном: граждане долж-
ны получить четкую не-
двусмысленную гарантию 
приобретения на деньги, 
оставшиеся после испол-
нения ими обязательств, 
требуемого по социальной 
норме количества ква-
дратных метров жилья».  

Подготовил 
Андрей Князев

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТОВ

Согласно законопроекту, «... размер 
требований явно несоразмерен стои-
мости соответствующего имущества 
в случае, если сумма неисполнен-
ных гражданином-должником обяза-
тельств, а также подлежащих возме-
щению за счет гражданина-должника 
расходов по совершению исполни-
тельных действий и исполнительско-
го сбора составляет менее 5% от 
стоимости имущества, на которое об-
ращается взыскание».
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По словам актера, в Рос-
сии он освоился быстро. 
По-русски Милош говорит 
довольно уверенно, балкан-
ский акцент лишь едва уло-
вим. Но это еще что! Как 
оказалось, артист зачитыва-
ется Достоевским и любит 
поразмышлять о жизни...

- Милош, какие впечат-
ления от работы в россий-
ском сериале?

- Самые позитивные. 
Меня хорошо приняли. И 
скажу вам, что это очень 
приятно - быть сербским 
актером в России! Ведь, с 
одной стороны, серб - это 
европеец, а с другой - он 
свой для русских: славянин, 
православный. Вообще, у 
наших народов - одна исто-
рическая цель и один куль-
турный код.

- Неужели вам не при-
ходилось сталкиваться с 
какими-то межнациональ-
ными сложностями?

- Со сложностями - нет. 
Сербы очень хорошо по-
нимают русских, посколь-
ку у вас такой характер, 
который раньше был при-
сущ и нам. Русские более 
прямолинейные. Если рус-
ский человек что-то чув-
ствует, он это скажет или 
даст понять, на его лице 
сразу все прочтешь. Сер-
бы, жившие 500 лет под 
оккупацией, уже не такие: 
мы более сдержанные, не 
столь открытые... Многие 
думают, что русский чело-
век немного диковат, так 
как он говорит все прямо. 
В России, например, вы 
можете зайти в магазин, и 
вам продавщица скажет: 
«Закрыто! Выходи!» И я 
это уважаю, поскольку она 
говорит то, что чувствует. 
Она права: нельзя заходить 
в магазин после его закры-
тия. И ей незачем, говоря 
это, улыбаться. При этом 

от самих русских я не раз 
слышал: «А вот в Европе 
не так - продавец бы даже 
вышел навстречу покупа-
телю». Да, возможно, и вы-
шел бы. Но мне нравится 
русская искренность.

- Еще недавно вы при-
знавались, что мешает 
языковой барьер. Сейчас 
прекрасно говорите по-
русски. Пришлось учить 
язык дополнительно?

- Да. Но хочу сказать: во-
первых, у многих в России 
проблемы с ударением. Я 
сначала думал, это у меня 
проблема, волновался по 
этому поводу. Но оказа-
лось, что нет. Я понял, что 
даже многие русские не 
говорят по-русски идеаль-
но правильно. Во-вторых, 
ударение во многих словах 
«плавает». Говорят: «водА», 
«от водЫ», но «в вОду». А 
еще столько нюансов в па-
дежах! У вас больше исклю-
чений, чем правил. Поэтому 
правильно писал Тютчев: 
«Умом Россию не понять».

- Ваш любимый писа-
тель Федор Достоевский. 
Какие романы особенно 
нравятся?

- «Братья Карамазовы», 
«Бесы», «Идиот»... Досто-
евский - очень сильный пи-
сатель. Если он описывает 
какого-то персонажа, то 
доводит до конца его фило-
софию. У него нет ничего 
наполовину - линия всегда 
идет до самого конца. При 
этом очень сурово и прав-
доподобно. Все персонажи 
у Достоевского являются 
принципами. 

- Играть персонажей 
Достоевского уже прихо-
дилось?

- К сожалению, нет. Еще 
учась в институте, я хотел 

сыграть кого-то из героев 
«Преступления и наказа-
ния» - Свидригайлова или 
Порфирия Петровича, - но 
мне педагог не разрешил. 
И думаю, он был прав: одно 
дело - чувствовать автора, а 
другое - уметь это сыграть...

- Кроме чтения есть у 
вас еще хобби?

- Занимаюсь боксом и 
играю в футбол.

- Ваш герой в сериале 
«Отель «Элеон» - гуляка, 
любитель праздной жизни, 
необязательный человек. 
Так понимаю, это совсем 
не про вас?

- Не могу сказать, что я 
на него похож. Но также не 
могу утверждать, что его не 
понимаю и что подобных 
ситуаций в моей жизни не 
было. Ведь когда актер ра-
ботает над ролью, он и сам 
приближается к персонажу, 
и одновременно хочет под-
строить его под себя.

- Вы сейчас больше сни-
маетесь в России или в 
Сербии?

- Сейчас больше в вашей 
стране, поскольку здесь сни-
мается много и сериалов, и 
полнометражных фильмов. 
Русское кино развивается, 
и поэтому в России у меня 
есть возможность пробо-
вать себя в разных жанрах.

- А о чем сейчас мечта-
ете?

- У меня нет мечты.
- Совсем никакой?
- Нет. С тех пор как в моей 

жизни случилось чудо - сы-
грал у Никиты Михалкова в 
фильме «Солнечный удар» 
и стал сниматься в России, 
- я понял, что Бог планиру-
ет лучше, чем я. Сказать по 
правде, я бы себе такое даже 
не нафантазировал.

Екатерина Шитикова

 

СМОТРИМ ВМЕСТЕ 

с  Татьяно
й  Веденс

кой

Как корабль назовешь, так он и 
поплывет. Вот только ее вели-
чество статистика ошарашила 
нас намедни неожиданным и 
пренеприятным известием: 
Первый канал теряет свою 
аудиторию, Первый канал уже 
вовсе не первый...

Осыпается зритель, как ли-
ства с герани, которую вовремя 
не поливали и забывали удо-
брять. Рейтинги - суровая шту-
ка, и ощутимо показали, что не 
только мне до обморока надоел 
«МаксимМаксим», бесконеч-
ные псевдоисторические сериа-
лы о старом добром советском 
времени и состряпанные по за-
падным лекалам шоу - все эти 
оруще-поющие и танцующие 
кабаре.

Но что взамен? Только од-
нажды в истории, в 2012 году, 
наш Первый был временно по-
бежден каналом НТВ. Тот успех, 
что называется, дался кровью. 
НТВ тогда как раз был на пике 
своей концепции - «меньше 
пяти трупов в эфир не даем». 
Ходила даже байка про то, как 
журналисты НТВ покидают 
место случайного ДТП, так и не 
оказав помощи пострадавшим, 
ибо те остались живы и, стало 
быть, НТВ неинтересны. По-
том кровь приелась, ибо чело-
век так устроен, что привыкает 
ко всему, и Первый вернулся на 
свое законное место. До настоя-
щего момента. И вдруг...

«Россия-1» впервые обогнала 
Первый. На 0,3 процента нас с 
вами. Показатель, конечно, не 
самый впечатляющий, но факт 
есть факт, и нечего его игно-
рировать. «Россия-1» - это все-
го понемногу. Утром полечат, 
как на Первом, днем попугают 
страшными историями в «Де-
журной части», как положено, с 
кровью и съемкой с места про-
исшествия. Сериалы опять же 
на любой вкус. Золушки, док-
тора, следователи. Иногда все 
вместе. Одним словом, эклек-
тика. Но ведь работает, пони-
маешь! Аж на 0,3% работает. 
А еще статистика говорит, что 
к «России-1» даже молодежь 
тянется. Прямо бросает «эти 
ваши интернеты да ютьюбы» и 
бежит смотреть «Василису».

И становится как-то обидно 
за Первый, и хочется чем-то по-
мочь - советом, что ли. Может 
быть (прямо страшно сказать), 
дать дорогу молодым? На-
чать принимать новые ориги-
нальные идеи, рискнуть и (еще 
страшнее!) не покупать запад-
ный формат? Впрочем, что я 
понимаю в колбасных обрез-
ках! Если у вас упал рейтинг, то, 
как говорит на Первом моя лю-
бимая Елена Малышева, «Это 
нормально!».

Милоша 
Биковича 

в России узнали 
по фильму 

Никиты 
Михалкова 

«Солнечный 
удар». Теперь же 

сербский актер 
освоил и наше 

телевизионное 
пространство. 

В продолжении 
нашумевшей 

«Кухни», 
сериале 

«Отель «Элеон», 
ему досталась 

главная роль.

Милош БИКОВИЧ: 
«Мне нравится русская 

искренность!» УЖЕ НЕ ПЕРВЫЙ

Известный музыкаль-
ный продюсер Максим Фа-
деев в пух и прах раскрити-
ковал фильм «Викинг». И 
даже постарался привлечь 
внимание Роскомнадзора, 
задав вопрос: на основании 
чего картине было присво-
ено возрастное ограниче-
ние «12+»?

- Я специально заранее 
проверил возрастные огра-
ничения, так как с нами 
были несовершеннолетние 
дети, - рассказывает Фаде-
ев. - И каково же было мое 
недоумение, когда уже в 
самом начале картины мы 
все вместе лицезрели сцену 
убийства животного! Будучи 
педагогом по образованию, 
я совершенно уверен, что де-
тям такое смотреть нельзя.

Однако, по словам Мак-
сима, данную сцену можно 

считать невинной 
по сравнению с 
тем, что зрите-
ли, в том числе 
и дети, увидели 
дальше.

- Не досмо-
трев фильм до 
конца, мы при-
няли решение 
вывести с сеанса 
детей, - продолжает 
Фадеев. - Стоит отметить, 
что в зале было много семей 
с детьми, и большинство из 
них поступили так же.

Максима Фадеева под-
держали и историки - мно-
гие уже заявили о том, что 
в фильме полным-полно не-
точностей и недостоверных 
фактов. На что продюсер 

картины Андрей 
Кравчук ответил: 

«Мы прежде 
всего ориенти-
ровались на 
простых лю-
дей. Для узких 
специалистов 

делать фильм 
б е с с м ы с л е н -

но». И статистика 
подтверждает его 

правоту: «Викинг» уже обо-
шел всех прежних лидеров 
проката, коими были ленты 
«Сталинград» и «Экипаж».

Ну а по поводу Фадеева 
можно добавить, что совсем 
недавно он взорвал интер-
нет другим своим критиче-
ским мнением о новогодних 
огоньках.

«Такое ощущение, что, 
по мнению руководства 
Первого и Второго кана-
лов, мир застыл в 1993 году, 
- написал продюсер в своем 
микроблоге. - Невозмож-
ный репертуар, лубочная 
картинка, жуткие шутки, и 
все вместе это - просто по-
гружение в ад! Я искрен-
не боялся переключить на 
Первый или Второй кана-
лы, чтобы не попасть в про-
шлое, на сельский утрен-
ник по заявкам из 80-х. Как 
можно довести телевидение 
до такого безобразия и та-
кого безвкусия? Я в шоке!» 
Интересно, что мнение Фа-
деева поддержали тысячи 
телезрителей.

Ксения Позднякова
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Надо сказать, что у филь-
ма любопытная предысто-
рия. Все началось еще в 
1936 году, когда прослав-
ленный советский компо-
зитор Борис Александров 
написал оперетту «Свадьба 
в Малиновке». К полувеко-
вому юбилею революции 
Госкино постановило снять 
художественный фильм. 
Поскольку действие ко-
медии разворачивалось в 
украинском селе, то сни-
мать картину предложили 
Киностудии им. Довженко. 
И каково же было изумле-
ние функционеров, когда 
из Киева пришел категори-
ческий отказ. Украинские 
режиссеры решили, что за-
тея со «Свадьбой» не самая 
удачная и фильм ждет пол-
ный провал.

Тратить время на угово-
ры было не с руки, сроки 
поджимали, и тогда «Лен-
фильм» обязали воплотить 
идею в жизнь. Режиссером 
стал Андрей Тутышкин, 
который своим волевым 
решением по-
становил: съемки 
проводить только 
в настоящей Ма-
линовке. К удив-
лению режиссера, 
сел с таким на-
званием оказалось 
два: в Харьковской 
области и в Пол-
тавской. Предпо-
чтение отдали по-
следнему варианту: там 
сохранились прекрасная 
ветряная мельница и, 
главное, усадьба местного 
помещика, графа Щерба-
това.

Заговор против 
Пуговкина

С артистами на главные 
роли режиссер определился 
с ходу. Однако без проблем 
не обошлось. На роль Со-
фии утвердили одну ленин-
градскую актрису, но ак-
курат перед съемками она 
серьезно заболела. Спешно 
пришлось искать замену, с 
утра до вечера Тутышкин 
проводил пробы, и только 
когда из гримерки вышла 
Людмила Алфимова, ре-
жиссер воскликнул: «Это 
она! Солдатка Соня!»

Вторая проблема воз-
никла с Михаилом Пугов-
киным. Вернее, с ним-то 
как раз никаких проблем не 
было - просто не все хотели, 
чтобы роль Яшки-артил-
лериста исполнил популяр-
ный актер.

«Примерно месяц асси-
стенты меня «искали», хотя 
на самом деле только дела-

ли вид. Как часто бывает в 
кино, на эту роль они хоте-
ли предложить какого-то 
другого актера, поэтому все 
время говорили Тутышки-
ну, что меня нет в Москве, 
- вспоминал актер. - Дело 
подходило уже к съемкам, 
Андрей Петрович рассви-
репел и потребовал от ас-
систента: «Ну-ка наберите 
мне номер Пуговкина!» Я 
подошел к телефону. «Ми-
хаил Иванович, - сказал 
Тутышкин, - вы что, в Мо-

скве?» «В Москве», 
- отвечаю удивлен-
но. «А вы уезжали 
куда-то?» «Нет, - го-
ворю я, - никуда не 
уезжал». «Да что же 
это такое! - оконча-
тельно разозлился 
Андрей Петрович. - 
Вы завтра должны 

быть в Ленингра-
де. Садитесь срочно на 
«Стрелу» и приезжайте. 
Будете играть роль Яш-
ки-артиллериста».

Танцы 
со звездами

Что и говорить, актер-
ский состав подобрал-
ся звездный: Николай 
Сличенко, Зоя Федоро-

ва, Владимир Самойлов, 
Евгений Лебедев, Тамара 
Носова, Михаил Водя-
ной... Время в экспедициях 
проводили очень весело. 
Артисты даже ходили на 
местные дискотеки, а мол-
давский ансамбль «Жок» 

учил всех желающих пра-
вильно исполнять современ-
ные танцы. Однако Михаилу 
Пуговкину, чтобы обучить-
ся киношному танцу «В ту 
степь», пришлось изрядно по-
потеть. Ставила эту сценку 
знаменитая Галина Шехов-
ская, много лет проработав-
шая в Театре оперетты. Но 
Пуговкину крайне тяжело 
давались репетиции, дома он 
даже репетировал со шваб-
рой. Когда танец был уже от-
снят и кинопленку показали 
киношным начальникам, те 
обрушились на режиссера с 
критикой: мол, это никуда не 
годится, пригласите дубле-
ра - он станцует лучше! Но 
Тутышкин стоял на своем: 
«Ничего менять не буду! Это 
окончательное решение!» В 
результате танец Пуговки-
на и Федоровой полюбился 
миллионам зрителей.

Малининские 
лав стори

В массовках снимали 
только местных жителей. 
И, надо сказать, отплясыва-
ли в кадре они не хуже про-
фессиональных танцоров. 
За это селянам платили от 
50 копеек до трех рублей 
за съемочный день. Между 
тем для председателя мест-
ного колхоза съемки стали 
настоящим адом. Работа на 
полях остановилась, про-
сто некому было трудить-
ся - колхозники буквально 
дневали и ночевали у съе-

мочной площадки. Ин-
тересно же!

Кстати, не обошлось 
на съемках и без лю-
бовных историй. Го-
ворят, горячий цыган 
Николай Сличенко 
так разгулялся, что его 
жене пришлось приез-
жать из Москвы, чтобы 

спасать семью.
Местного пар-

ня присмотрела 
себе девушка, 
которая работа-
ла на «Ленфиль-
ме» водителем, 
а в Малиновке 
возила режис-
сера. У моло-
дых людей 
начался бур-
ный роман, да 

такой серьезный, что 
после окончания съемок 
парень отправился в Ленин-
град, а вскоре и женился на 
киношнице.

Еще одна любовная исто-
рия случилась уже после 
выхода «Свадьбы в Мали-
новке», и произошла она с 
актрисой Людмилой Ал-
фимовой. В ее героиню, 
солдатку Соню, влюбился 
председатель колхоза из 
села Печоры Винницкой 
области. Когда киногруппа 
приехала в Винницу с твор-
ческими встречами, он, вос-
пользовавшись моментом, 
признался Людмиле в сво-
их чувствах. И та ответила 
взаимностью. Они пожени-
лись, актриса без раздумий 
бросила Киев и уехала в 
Печоры. И до сих пор жи-
вет там. Правда, уже одна - 
муж недавно умер...

Ксения Позднякова

В дни новогодних каникул по телевизору 
не раз показывали «Свадьбу в Малинов-
ке». А между тем культовой музыкальной 
комедии в этом году исполняется 50 лет! 
В 1967 году ее посмотрели 70 миллионов 
зрителей. И это было настоящее чудо. 
Ведь в успех картины мало кто верил...

Тутышкин, 
волевым 
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«СВАДЬБА» ПЕЛА И ПЛЯСАЛА
Что осталось за кадром культового фильма
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ФРАЗЫ, СТАВШИЕ 
КРЫЛАТЫМИ
«И что это я в тебя такой 
влюбленный?»
«Кони пьяны, хлопцы за-
пряжены».
«Мне бы такой работы,
чтобы поменьше рабо-
ты. Начальником могу».
«Опять власть переме-
нилась!»
«У пана атамана нема зо-
лотого запасу». 
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Роль Сони принесла 

Алфимовой личное счастье

После «Свадьбы» Самойлов переехал из Горького в Москву

такой

Фильм вышел на 50-летие Лебедева, 

он был ровесником революций

В 2013 году в Малиновкепоявился памятник герою Михаила Водяного

КАДР ИЗ ФИЛЬМА

КАДР ИЗ ФИЛЬМА

КАДР ИЗ ФИЛЬМА

КАДР ИЗ ФИЛЬМА

КАДР ИЗ ФИЛЬМА



21НАШИ ВСТРЕЧИ4(1204) 
17 января 2017 года
www.mirnov.ru

Последнее время Никита 
Михалков много говорил о 
национальном самосознании 
детей и о том, что его раз-
рушает. Что такое «плохо», 
режиссер сказал. Ну а как 
«хорошо»? Какие ценности и 
идеалы подойдут подрастаю-
щему поколению? У Никиты 
Сергеевича есть ответ и на 
этот вопрос.

Знаменитый «Дядя Степа» 
справил юбилей. Бессмерт-
ному произведению Сергея 
Михалкова про доброго ве-
ликана «по фамилии Степа-
нов и по имени Степан» ис-
полнилось 80 лет. В Москве 
прошло несколько культур-
ных мероприятий, посвя-
щенных этому событию, в 
том числе и литературный 
вечер, на котором известные 
артисты читали отрывки из 
«Дяди Степы». Был на вече-
ре и сын Сергея Владимиро-
вича - Никита Михалков. Мы 
расспросили его и об отце, и о 
любимом произведении мно-
гих поколений. Ну и, конеч-
но, о традициях знаменитой 
семьи Михалковых. О том, 
как воспитывал в свое время 
папа Никиту Сергеевича и 
как он теперь сам - своих де-
тей и внуков. Напомним, что 
у режиссера четверо детей и 
уже девять внуков!

«Дядя Степа - 
это мой папа»
- Никита Сергеевич, а у 

вас какой персонаж из про-
изведений отца самый лю-
бимый?

- Думаю, что как раз дядя 
Степа, потому что я тоже на 
нем вырос.

- А скажите, был у дяди 
Степы прототип или это 
вымышленный герой?

- Его прототип - это Сер-
гей Михалков. Папа всегда 
был очень высокого роста, в 
детстве его долговязость вы-
зывала насмешки сверстни-
ков, его дразнили за это, и он, 
пока не стал взрослым, всег-
да хотел быть пониже, что-
бы не выделяться. Но потом, 
конечно, решил, что ничего в 
этом плохого нет. Поэтому и 
выдумал такого персонажа, 
который благодаря именно 
своему росту и доброте стал 
любимым героем детей и 
взрослых.

- Какой же рост у дяди 
Степы?

- Судя по рисункам, по ил-
люстрациям к этой поэме, 
думаю, в районе 195. Баскет-
больный рост.

- А как вы думаете, смо-
жет ли он остаться геро-
ем для современных детей, 
затмить других персона-
жей?

- Я не думаю, что его зада-
ча - кого-то затмевать. Но то, 
что это произведение издает-
ся до сих пор миллионными 
тиражами, говорит о многом. 
«Дядя Степа» продолжает 
жить. И несмотря на то что 
ему уже 80 лет, он всегда 
остается молодым. Потому 
что он всегда рядом с деть-
ми и всегда остается для них 
героем. Детям нужны герои, 

детям нужны те, кому они 
хотят подражать. И таким 
героем для пяти поколений 
наших россиян как раз и стал 
дядя Степа.

«Путь наименьшего 
сопротивления 
опасен»
- А скажите, у вас в се-

мье есть какие-то тра-
диции, ритуалы, которые 
передаются из поколения в 
поколение?

- У нас из поколения в по-
коление в храм ходили по 
воскресеньям. Я думаю, что 
для детей нашего рода это и 
есть самый главный ритуал.

- Сергей Михалков был 
строгим отцом?

- Да, у нас было строгое 
воспитание. И папа, и мама 
нас воспитывали правильно, 
я считаю. Причем отец всег-
да оставался на уровне детей, 
и его отношения с детьми 
никогда не были отношени-
ями взрослого и ребенка. Он 
всегда говорил на языке ре-
бенка. И не только со своими 
детьми, поэтому, я считаю, 
он и стал известным детским 
писателем.

- А за что вас наказы-
вали?

- За вранье наказывали, за 
ложь. И это очень, я думаю, 
правильно. Я продолжаю эти 
традиции.

- У вас в семье есть какие-
то особые правила: как об-
щаться с детьми, чтобы 
они слушались?

- Нужно с ними разгова-
ривать как со взрослыми. 

И доверие должно быть. И 
максимально понятное объ-
яснение цены лжи.

- Ну как, например, вы 
можете объяснить совре-

менным детям, что книга 
гораздо лучше и полезнее, 
чем гаджет?

- Во-первых, надо устано-
вить определенные правила. 
Например, четко определить 
время, когда ребенок может 
пользоваться гаджетом, и 
не выходить за рамки этих 
ограничений. Изобретатели 
гаджетов - это известно и, 
кстати, очень важно - вооб-
ще запрещали своим детям 
пользоваться ими: те писали 
ручками, читали бумажные 
книги. Потому что их роди-
тели понимали, насколько 
опасен этот путь наименьше-
го сопротивления, позволяю-
щий легко получать любую 

информацию. Они заставля-
ли детей запоминать, разви-
вали их память, учили искать 
не в Google, а в библиотеке. 
Вот как воспитывали детей 
те люди, которые понимали 
всю опасность этого. А для 
многих сегодняшних роди-
телей дать ребенку гаджет - 
значит его успокоить, чтобы 
он не мешал им жить своей 
жизнью. Вот это опасно. И 
про это надо помнить всем.

«Где родился, 
там и сгодился»
- Что нужно показать 

ребенку, чтобы он в жизни 
понял что-то самое важ-
ное?

- Страну нашу. Надо ез-
дить по ней, путешествовать. 
Показывать ее невероятную 
мощь, бескрайность. Фоль-
клор тоже важен. Я не имею 
в виду лапти и онучи - я имею 
в виду привитие ребенку вку-
са к жизни в том месте, где он 
родился. «Где родился, там и 
сгодился» - так испокон ве-
ков говорили в России.

- А ваши внуки прини-
мают все эти традиции, 
устои? Понимают, что 
ваша семья на особом сче-
ту, под пристальным вни-
манием?

- У меня самого была одна 
история: я долго не мог по-
нять, чем вызвано такое 
отношение ко мне, когда я 
честно рассказал о том, как 
проспал школу, потому что 
у нас были гости и всю ночь 
Святослав Рихтер играл на 
рояле. Я потом только понял 
значение того, что про-

исходило и какие великие 
люди у нас бывали. Но, к сча-
стью, и мои дети, и внуки зна-
ют этому цену. Дети очень 
много ездили со мной в экс-
педиции, смотрели мир, смо-
трели нашу страну в разных 
ее уголках. И они понимают 
цену благополучия.

- Вы показываете вну-
кам, насколько тяжел ваш 
труд, сколько времени он 
занимает?

- Я ничего не показываю 
- они смотрят и сами все ви-
дят. Я не делаю им назиданий, 
не читаю нотаций. Но есть 
моменты в жизни, когда не-
обходимы жесткость, твер-
дость, убежденность и, если 
хотите, определенное наси-

лие. Но оно на пользу, оно 
идет во благо.

- Наверное, обижают-
ся, когда их наказывают, в 
чем-то ограничивают?

- Конечно. Но потом, ког-
да у них появятся свои дети, 
поймут, что родители были 
правы. И я абсолютно убеж-
ден, что мои родители были 
правы, когда меня наказы-
вали, когда меня воспиты-
вали терпением, когда было 
много табу. Просто все эти 
табу были оправданны, и они 
были объяснены.

«Сегодня - дети, 
завтра - народ»
- Вашим внукам многое 

нельзя? 
- Конечно. Много чего - 

«нет». Но надо понимать, что 
тут общего для всех рецепта 
быть не может: мол, запре-
тите детям это, это и это - и 
сразу все будет хорошо. У 
каждого свой характер, у 
каждого своя жизнь, у каж-
дого своя температура вос-
приятия мира. И попытки 
под единую гребенку всех 
подстричь всегда приводят к 
беде. А когда идет разговор 
индивидуальный - это уже 
другое качество воспитания. 
Вот почему я считаю, что в 
классе должно быть не 50 че-
ловек, а максимум 12.

- Разве возможно это 
реализовать в российских 
школах?

- Это трудно. Есть, ко-
нечно, элитные школы - до-
рогостоящие и не всем до-
ступные. Но я думаю, здесь 

еще имеет значение каче-
ство преподавания, каче-
ство подготовки людей, 
которые берут на себя 
смелость воспитывать и 
учить детей. И, конечно, 
необходим стократный 
подъем значения учителя 
в сознании народа и в со-
знании государства.

- Как считаете, ка-
кие предметы можно 
было бы добавить в 
школьную программу 
для расширения круго-
зора, культурного раз-
вития?

- Я считаю, что нужно 
расширить гуманитар-
ную сторону обучения. 
Русская литература, гео-
графия, история - это то, 
что дает возможность 

знать свое прошлое, знать 
страну и мир, учит излагать 
свои мысли на бумаге, ду-
мать. И это то, чему нужно 
учить. Это возрождение на-
ционального самосознания 
культурных людей некогда 
самой читающей страны в 
мире. Недаром происходят 
изменения и в Министерстве 
образования, и очень много 
внимания руководство стра-
ны уделяет детям, вопросу 
о том, какими они должны 
быть... Когда-то мой отец 
сказал: сегодня - дети, завтра 
- народ. И это чистая правда. 
Так что воспитание детей - 
дело государственной важ-
ности.

Валерия Хващевская
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Никита 
МИХАЛКОВ:

«Иногда жесткость 
необходима»
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Жена Татьяна, сын Артем 
и две дочери мэтра: 

Анна и Надежда
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Всего несколько меся-
цев назад на кинофестивале 
«Мост искусств» в Ростове-
на-Дону Алексей, не раз уже 
снимавшийся в западных 
лентах, признавался корре-
спонденту «МН», что свое 
ближайшее будущее связы-
вает исключительно с Рос-
сией. «Года два буду работать 
здесь, никуда не выезжая, 
разве что на отдых», - обещал 
артист. Однако предложение 
из-за океана заставило его 
резко поменять планы. Ради 

съемок Алексей отказался 
даже от участия в фестивале 
«Рождество на Роза Хутор», 
где был заявлен.

- Я не могу раскрывать все 
подробности съемок, но если 
напишете, что сыграю рос-
сийского шпиона, который 
накануне президентских вы-
боров взламывает компью-
теры одной из партий, то не 
ошибетесь, - то ли в шутку, то 
ли всерьез поведал нам Алек-
сей.

Андрей Князев

Певец Авраам Руссо
испытывает большие 

финансовые трудности. 
Ему даже пришлось пойти 

на крайние меры - продать 
свой дом в Подмосковье. 

Просто нет возможности его 
содержать.

А всему виной экономи-
ческий кризис. Количество 
гастролей, концертов, высту-
плений на корпоративах рез-
ко сократилось, а стало быть, 
снизился и уровень доходов. 
Содержание загородного 
дома обходится недешево, и 

Авраам решил, что по 
нынешним временам это 
лишнее. Тем более что у 
певца есть большой дом 
в Америке, недалеко от 

Нью-Йорка, и в основ-
ном он со своей семьей (ма-
мой, женой и двумя дочерь-
ми) живет там. К тому же у 
Руссо нет планов перевозить 
родню в Россию.

- В Америке родилась сна-
чала старшая дочка, потом 
младшая. Девочки уже при-
выкли там жить. Я не хочу их 
травмировать, ведь забрать 
из Америки и привезти в 
Россию значит окунуть в со-

вершенно новую для них не-
привычную атмосферу. Для 
девочек это будет тяжело. Да 
и супруга уже там привыкла, 
- делится Авраам.

Однако от России, а точ-
нее от православной веры, 

Руссо не отрывается. У 
него даже есть собствен-
ная домовая церковь.

- И это не простая до-
мовая церковь, - объяс-
няет певец. - Когда у нас 
был митрополит Илари-
он (первоиерарх Русской 
православной церкви за 
границей. - Ред.), он сказал: 
«Лечь здесь и умереть!» 
Там большое количество 
таких святых мощей, ко-
торых даже в храмах най-
ти довольно сложно. Есть 
частица хитона Господа, ча-
стица тернового венца... И 
очень много икон.

Впрочем, Авраам откро-
венничает, что они с женой 
немного не рассчитали с раз-
мером дома. Его площадь 
составляет 1300 квадратных 
метров, за большой особняк 
и налоги надо платить при-
личные. А когда финансы 
поют романсы, делать это не 
так-то просто...

Ксения Позднякова

Наряд, собственноручно
сшитый русской певицей, 

«поселится» в гардеробной 
первой леди США.

Вика Цыганова давно ув-
лекается пошивом уникаль-
ных нарядов в русском сти-
ле, осенью даже выпустила 
собственную коллекцию в 
качестве дизайнера. Первой 
обладательницей эксклю-
зивной вещи «от Цыгановой» 
станет красавица Мелания, 
жена избранного президента 
США Дональда Трампа.

- Идея что-то ей подарить 
пришла в то время, когда 
разворачивались батальные 
сцены борьбы за президент-
ское кресло в Америке, - рас-
сказывает Вика. - Я все время 
думала о том, как же тяжело 
сейчас жене Трампа, сколько 
переживаний. И мне захоте-
лось поддержать женщину, 

сшить для нее кашемировую 
душегрейку на подкладке 
из тончайшего китайского 
шелка и оторочить ее самым 
дорогим русским мехом - со-
болем. Расшивала бисером 
сама, своими руками, два ме-
сяца примерно ушло на все 
про все.

Многие сомневались: пра-
вильный ли подарок Цыга-
нова снарядила в Америку? А 
вдруг Мелания - ярая против-

ница изделий из меха, как и 
многие знаменитости, кото-
рые жалеют животных. Но 
наша певица ничуть за это не 
переживает: она уверена, что 
сюрприз придется Мелании 
по душе.

- Господь создал мех для 
служения человеку, - уверена 
Вика.

Свой подарок Цыганова от-
правила Почтой России, обо-
значив адрес так: «Белый дом, 
Вашингтон». Надеется, что 
посылка до адресата дойдет. 
А также на то, что на ее при-
глашение «Приезжай ко мне в 
гости!» первая леди США обя-
зательно откликнется.

- Пусть приезжает на ши-
рокую Масленицу! - зовет  
певица. - Мне подарили банку 
черной икры, буду беречь ее 
для высокой гостьи. Встречу 
на высшем уровне!

Ольга Лесина

В семье Владимира
Винокура праздник. 

Маме известного артиста 
исполнилось 95 лет.

У Владимира Натановича 
с мамой всегда были очень 
теплые отношения.

- Отца, к сожалению, уже 
много лет нет. А с мамой мы 
очень часто встречаемся, по-
стоянно с ней советуюсь, - 
рассказывает Винокур.

Несколько лет назад Анна 
Юльевна пережила тяжелую 
утрату - умер ее сын Борис, 
старший брат Владимира 
Натановича. Однако, не-
смотря ни на что, бодрости 
духа женщина не теряет. Ко-
нечно, большим подарком 
для нее стало появление на 
свет правнука - в декабре 
2015 года дочь Владимира 
Винокура Анастасия родила 
первенца, мальчика назвали 
Федором. На семейном тор-
жестве в честь 95-летия пра-
бабушки присутствовал и он. 
Ну а Владимир Натанович, 
разумеется, выступил в роли 
тамады и не жалел добрых 
слов в адрес именинницы.

- Под влиянием мамы, 
кстати, недавно я бросил за-
ниматься самоистязанием, - 

рассказывает артист. - Было 
у меня такое хобби: то 25 
килограммов сбрасываю, то 
30 прибавляю. Сейчас при-
бавил, но совершенно не 
страдаю по этому поводу. 
Мне врачи сказали, чтобы я 
больше не боролся со своей 
мамой, то есть с природой. 
Потому что мама моя - пол-
ная и красивая женщина.

С последним утверждени-
ем могли согласиться мно-
гие. Дело в том, что в своем 
микроблоге артист поздра-
вил маму оригинально, при 
помощи фотошопа соеди-
нив ее фото с фотографией 
королевы Елизаветы II. И, 
надо сказать, получилось 
очень органично.

К.П.

Воробьев
стал шпионом

Певец и актер Алексей 
Воробьев на полгода улетел 
в Канаду. Там он снимается 
в сериале, напоминающем 

культовую «Игру престолов».

Авраам Руссо стал бездомным

Винокур перестал 
бороться с мамой

Цыганова оденет жену президента
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Вообще-то, когда житель 
Ростова-на-Дону Вадим Ма-
нукян размещал в интернете 
свою петицию, которую адре-
совал руководителю Первого 
канала Константину Эрнсту, 
он и предположить не мог, что 
развяжет настоящую войну 
между поклонниками и нена-
вистниками Женщины, кото-
рая поет. В своем обращении 
Вадим просил лишь провести 
опрос общественного мнения: 
что было бы интересно уви-
деть россиянам в следующую 
новогоднюю ночь, ну дабы не 
повторить прошлогодних оши-
бок. «Поверьте, - написал теле-
зритель, - мало кому понра-
вилось находиться за столом 
«В гостях у Примадонны». Но 
именно эта фраза стала сигна-
лом для огромного количе-
ства интернет-пользоваталей 
- шквал негатива и претензий в 
адрес Аллы Борисовны превы-
сил все мыслимые пределы.

Уже более 140 тысяч чело-
век подписали петицию, остав-
ляя при этом нелестные ком-
ментарии. Вот, пожалуй, самые 
мягкие из них: «Пугачева давно 
стала пародией на саму себя 
и выглядит уже просто недо-
стойно», «Ушла бы достойно 
на пенсию, на заслуженный 
отдых. А она дождалась того, 
что народ ее и ее мафию гонит 
поганой метлой». И так далее 
и тому подобное.

«Ну что, 
злопыхатели, 
возбудились?»

Петиция спровоциро-
вала бурные споры о нашей 
эстраде и роли Пугачевой в 
ней. Народ в общем-то призна-
вал, что когда-то АБ и вправду 
была великой певицей и не зря 
носила звание Примадонны, но 
время ее безвозвратно ушло.

К обсуждению феномена 
Пугачевой присоединились 
и музыкальные критики. Так, 
например, обычно благоже-
лательный и восторженный 
Сергей Соседов на сей раз рас-
сыпаться в комплиментах не 
стал:

«Она теперь совершенно 
неузнаваема - ни во внешно-
сти, ни в голосе, ни в повадках. 
Произошла совершенно жут-
кая трансформация. В ново-
годнем эфире Первого канала 
Пугачева предстала неумной, 
неостроумной, что-то жалко 
лопочущей. Растерянное вы-
ражение лица, отсутствующий 
взгляд - певица словно не по-
нимала, где находится, не зна-
ла, куда деть руки. Она была 
похожа на девочек из проекта 
«Голос». Но если те ищут пока 
свое лицо, то Алла Борисовна 
его напрочь утратила. Ее се-
годняшние песни - это не музы-
ка, не стихи. Пугачевой сегодня 
нечего сказать зрителю. Она 
не понимает своего огромного 
вклада в историю музыкальной 
культуры, не осознает, что надо 
было остаться в памяти людей 
легендой - уйти и больше не по-
являться на публике. Ведь она 
сказочно богатый человек, у 

нее огромное состояние, замки. 
И что ее вынуждает сегодня 
выставлять себя в подобном 
свете, я не понимаю!»

Алла Борисовна, которая 
планировала весной триум-
фальное возвращение на сцену, 
также не смогла сдержаться и 
ответила негодующей толпе.

«Ну что, злопыхатели, возбу-
дились? Это прекрасно! Значит, 
жизнь продолжается. А сила 
моя - в любви и поддержке по-
клонников. Еще раз убедиться в 
этом - настоящее счастье», - на-
писала она в своем «инстагра-

м е » .  
И тут же 
в интернете 
появилась от-
ветная петиция с 
громким названием 
«Руки прочь от Пуга-
чевой»:

«Мы просим не сокращать 
присутствие Аллы Борисовны в 
эфире ведущего федерального 
канала страны. Алла Пугачева 
- ярчайшая личность современ-
ности, любимая миллионами 
людей певица, ее творчество 
уже стало национальным до-
стоянием страны. Требова-
ния в духе «убрать Пуга-
чеву из эфира» выглядят 
просто нелепой вкусов-
щиной...»

Однако пока под 
этим обращением 
подписались всего 
лишь чуть более ты-
сячи человек. По срав-
нению с противной стороной 
- просто капля в море

.

«Какая-то дрянь, 
мразота!»

На защиту Пугачевой конеч-
но же  ринулись и знаменитости. 
Николай Басков, Игорь Никола-
ев, Валерия с Иосифом Приго-
жиным, Яна Рудковская и Стас 
Садальский сошлись во мнении, 
что «Пугачева - наше все!» и без 
нее никак.

Александр Буйнов привел 
убедительный аргумент: «Ак-
триса с такими ножками, с та-
кими мозгами, такой харизмой... 
может (и должна!) выходить на 
сцену всю жизнь!» Но больше 
всех распереживался один из 
бывших мужей «мадам Брош-
киной» Филипп Киркоров. «Ка-
кая же все-таки это мерзость! 
Сидит себе человек, женщина, 
актриса, певица, никого не тро-
гает. Поет песни, занимается 
творчеством, радует миллио-
ны зрителей и поклонников по 
всему миру уже больше 40 лет. 
И тут ни с того ни с сего какая-

то завистливая дрянь, 
какая-то мразота ор-
ганизует продуман-
ную акцию и выливает 
ушат дерьма! Как та-
кое возможно?» - на-
писал возмущенный 
певец.

Противостоянию 
пока не видно конца и 
края. Что решит Пу-
гачева, которой скоро 
исполнится 68 лет, - про-
должать выступать и 
сниматься или все же 
уйти на покой, как этого 
требуют уставшие от нее 
подписанты, - пока непо-
нятно. Но скорее всего, 
Алла Борисовна еще 
«порадует» всех новыми 
песнями. Ведь в своем вы-
ступлении на «Новогод-
нем огоньке» она честно 
спела, что «нам всем нуж-
на копеечка в такие вре-
мена»...

Ольга 
Лесина

Елена Малышева уже 
не раз шокировала теле-
зрителей неоднознач-
ными рекомендациями в 
своей программе «Жить 
здорово!». Теперь реши-
ла поделиться с женской 
аудиторией секретами 
своей красоты. «Лучше 
сэкономить на еде, но 
дать себе возможность 
выглядеть молодо и кра-
сиво», - призвала россия-
нок телеведущая.

55-летняя Малышева 
рассказала, что тщатель-
но ухаживает за собой, 
мужественно борясь с 
любыми признаками ста-
рения. И главный ее по-
мощник в этом - уколы.

- Каждый год делаю 
инъекции токсина боту-
лизма и филлеров. Эти 

лекарства совершили ре-
волюционный переворот, 
дав возможность женщи-
нам не стариться до пре-
клонных лет. Всем жен-
щинам хочу пожелать 
пользоваться такими ме-
тодами!

Многие звезды, как и 
Елена Малышева, уже 
давно подсели на эти 
уколы. Эвелина Бледанс, 
Алена Свиридова и Дана 
Борисова не скрывают, 
что тратят огромные 
деньги на подобные про-
цедуры. Но есть и те, 
кто категорически отка-
зывается от таких вме-
шательств. Например, 
Рената Литвинова, Вера 
Брежнева и Валерия. Ар-
тистки прекрасно знают 
о возможных последстви-
ях, о которых теледоктор 
Малышева забыла пре-
дупредить телезритель-
ниц.

- Наблюдаю за жерт-
вами красоты, которые 
колют ботокс, и ужаса-
юсь: кожа становится 
бугристой, препараты 
колют плохо, какая-то 
часть компонентов не 
рассасывается, - содрога-
ется  Глюкоза. - В общем, 
имеет все это омоложе-
ние обратный эффект: 
30-летние выглядят на 40.

Согласна с коллегой и 
Сати Казанова, которая 
однажды попробовала 
уколы и зареклась от них 
раз и навсегда:

- Ботокс поначалу уби-
рает морщины, потому 
что парализует мышцы. 
Но если мышцу не трени-
ровать, она теряет упру-
гость. В результате, когда 
препарат перестает дей-
ствовать, лицо обвисает 
еще больше. Зачем нуж-
на такая «красота»?..

О.Л.

Очередные советы 
главного теледоктора 

страны, призывающего 
делать спорные 

процедуры, вызвали 
недоумение у зрителей.

Почему разлюбили 
Пугачеву?
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ПЯТЬ ПРИЧИН НАРОДНОЙ НЕНАВИСТИ
Пугачевой и ее «семьи» опять стало слишком много. Шуточки о браке с Галкиным и пикировки супругов с экс-благоверным Киркоровым зрителей, мягко говоря, уже не увлекают.Неподобающие наряды. Сколько бы ни восхищалась свита АБ «стройностью но-жек», короткие юбки 67-летней Женщи-ны, которая все еще поет, скорее раз-дражают публику, нежели радуют.Творческий кризис. Как ни крути, голос уже не тот, а никаких хитов нет и в по-мине. Примадонна всегда должна быть только первой, иначе ее место в корде-балете.

Прощается, но не уходит. В 2009 году АБ уже сказала свое «адью» зрителям и поклонникам. Одни, конечно, расстрои-лись, но другие вздохнули с облегчени-ем и теперь мстят за обман.Элементарная человеческая зависть. Свое счастье (мнимое или реальное) Пугачева выставляет на-показ. Замки, дети, те же стройные ножки... Ну как за такое не ненавидеть?

Настоящая война против Примадонны 
нашей эстрады разгорелась после 

новогодних телеэфиров. Зрители 
массово голосуют за то, чтобы 

«Пугачевой и ее семейки» больше не 
было на экранах.

Малышева  хочет 
всех поколоть
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Ремонт телевизоров,
компьютеров, 

смартфонов и прочей 
электроники давно 

уже напоминает 
опасную прогулку 

по минному полю - 
никогда не знаешь, 

как и когда тебя 
разведут на деньги,

 в каком виде вернут 
аппарат и что от него 

останется после 
ремонта. Журналист 

«МН» столкнулась 
с диким рынком 

ремонтных услуг 
и убедилась, что 

рассчитывать здесь 
можно только на 

удачу.

Мой ноутбук рабо-
тал долго и хорошо, а 
потом принялся слегка 
подвисать, отказался 
пересылать письма, за-
тем взял моду по любо-
му поводу отключаться. 
«Старичка» явно надо 
было отдавать в ремонт, 
оставалось только най-
ти подходящий сервис.

Подвал на Чисто-
прудном бульваре с со-
ответствующей выве-
ской произвел приятное 
впечатление. Неболь-
шой, но аккуратный 
холл, вежливые при-
емщики и множество 
посетителей, которые 
периодически выстра-
ивались в небольшую 
очередь. Именно этот 
факт и стал решающим 
- в плохой сервис люди 
толпами не пойдут.

«Диагностику мы де-
лаем в течение суток, 
потом называем окон-
чательную цену ремон-
та. Если вы не согласны, 
платите от 400 до 2000 
рублей за проведен-
ную диагностику и за-
бираете свой аппарат», 
- заявил принимающий 
мой ноутбук парень. Я 
доверчиво согласилась.

Действительно, вско-
ре позвонил менеджер. 
Он заявил, что надо ме-
нять практически все: 
жесткий диск, видео-
карту и еще какие-то 
детали. Все необходи-
мое есть на складе. За-
просил солидные день-
ги, но пообещал сделать 
быстро, за три дня. На 
том и порешили.

На пятый день ре-
монта никаких сигналов 
с Чистопрудного буль-
вара не было. Теперь 
уже я сама обрывала 
указанные в квитанции 
телефоны. Кто-то из 
сотрудников объяснил, 
что ремонт задержива-
ется, потому что зап-
части еще не привезли. 
Так мне же сказали, что 

они есть в наличии! На 
восьмой день я наконец 
догадалась поискать в 
интернете отзывы об 
этом сервисе. «Мошен-
ники» и «проходимцы» 
- это были самые дели-
катные слова в адрес 
ремонтной конторы 
в симпатичном под-
вальчике. Пострадав-
шие писали о том, что 
поломанную технику 
здесь просто кладут на 
полку и начинают тя-
нуть время, благо, что 
по закону срок ремонта 
может продолжаться до 
45 суток. Когда заказ-
чики, оставшиеся без 
жизненно необходимых 
телефонов, компьюте-
ров и телевизоров, на-
конец, теряли терпение 
и требовали вернуть 
технику в каком угодно 
виде, им вручали никем 
не тронутый аппарат, а 
взамен забирали 2 тыс. 
руб. за так называемую 
диагностику. Кому-то 
поменяли вышедшие 
из строя детали на кон-
трафактные. Некото-
рые обнаружили, что, 
починив одну поломку, 
горе-мастера создали 
множество других.

Перепуганная до-
нельзя, я бросилась в 
сервис. Там мой ком-
пьютер выглядел как 
новенький и сносно 
работал. Но когда, вер-
нувшись домой, я вклю-
чила свой аппарат, то 
увидела намертво за-
висший экран - ноутбук 
был попросту мертвым.

Следующая неделя 
ушла на ругань с менед-

жерами, угрозы подать 
иск в суд, обратиться в 
прокуратуру, полицию 
и Роспотребнадзор 
одновременно. За дол-
гие часы, проведенные 
в приемной сервиса, я 

познакомилась с мно-
жеством клиентов, ко-
торые один за другим 
несли сюда телефоны, 
переставшие работать 
через неделю после 
ремонта, или волокли 
телевизоры, пришед-
шие в полную негод-
ность после подобных 
«услуг».

История москвича 
Виктора Н. мало отли-
чается от предыдущей. 
Ему надо было всего 

лишь поменять дисплей 
электронной книжки, 
а в соседнем торговом 
центре «Вегас» как раз 
находился сервис. Ба-
рышня на телефоне 
заверила, что диагно-

стика у них совершенно 
бесплатная.

...Приемщик быстро 
выкатил договор, напе-
чатанный крошечным 
убористым шрифтом, 
потребовал 500 рублей 
залога, объяснив, что 
деньги войдут в стои-
мость ремонта. Сооб-
щил, что замена дис-
плея у них стоит от 2 до 
4 тыс. рублей, и попро-
сил подойти через пару 
часов.

В назначенное вре-
мя Виктору объявили, 
что ремонт обойдется в 
5200. Это никак не вяза-
лось с ранее объявлен-
ной ценой, и мужчина 
попросил вернуть гад-
жет, а заодно и 500 руб. 
залога. Ему ответили, 
что книжку отдадут, а 
деньги нет. Оказалось, 
что в подписанном до-
говоре маленькими 
буквами было напи-
сано, что в случае от-
каза от ремонта залог 
остается у них. Но на 
словах-то заказчику 
сказали прямо противо-
положное!

«Я попросил прайс, 
чтобы посмотреть, ка-
кие  конкретные услуги 
они оказывают за та-

кие деньги. Мне отказа-
ли. Не согласились они 
и выдать документ, где 
бы четко прописыва-
лось, какие работы сде-
лают во время ремонта, 
если я на него все-таки 
соглашусь. В конце 
концов пришел мастер, 
сказал, что в ремонте 
мне отказано, и вернул 
500 рублей», - говорит 
Виктор.

Он не сомневается, 
что электронную книж-
ку и деньги получил ис-
ключительно потому, 
что начал громко и нуд-
но выяснять отношения 
с сотрудниками сервиса 
и отпугнул немало по-
тенциальных клиентов. 
Приемщики предпочли 
просто замять дело.

СЕРВИС с подвохом

«Основная проб-
лема, которая воз-
никает при рассмо-
трении таких жалоб, 
- наличие правильно 
оформленных доку-
ментов, которые есть 
у людей на эти прибо-
ры. Часто бывает, что 
гарантийный талон 
не принадлежит из-
готовителю, там нет 
его официального 
номера. «Серые» то-
вары не принимают в 
сертифицированный 

сервисный центр, 
и с этим уже ниче-
го не поделаешь. 
Но клиент может 
потребовать день-
ги с продавца на 
основании того, 
что проданный 
товар не облада-
ет необходимыми 
потребительски-
ми свойствами, в 
частности, он не 
может получить 
к а ч е с т в е н н ы й 
бесплатный ре-
монт.

По закону сро-
ки ремонта со-
ставляют до 45 
дней. Никакие 
устные догово-
ренности и обе-
щания починить 
товар быстро 
ю р и д и ч е с к о й 
силы не имеют. В 
суде рассматри-

ваются только усло-
вия, указанные в кви-
танции. Срок ремонта 
является обязатель-
ным условием дого-
вора, он должен быть 
прописан в документе.

Если вам не на-
писали в квитанции 
перечень запчастей, 
которые будут ис-
пользованы, и их 
цену, лучше поискать 
другой сервис. Про-

сто слово «ремонт» 
в документе вместо 
подробного описания 
работ - это наруше-
ние. Должна быть 
полная информация, 
какая неисправность 
имеет место и что для 
ее ликвидации требу-
ется.

Квитанция долж-
на быть установ-
ленного Минфином 
образца, проштам-
пованная и про-
нумерованная, там 
указывается ИНН, 
расчетные счета и 
другие данные. На 
сайте Федеральной 
налоговой службы 
www.nalog.ru можно 
ввести данные орга-
низации, посмотреть, 
с какого года она су-
ществует, где зареги-
стрирована.

Если во время ре-
монта на технике 
появились повреж-
дения, потребитель 
имеет право требо-
вать выплаты двух-
кратной стоимости 
вещи - об этом гово-
рит статья 35 Закона 
РФ «О защите прав 
потребителей».

Непростые, но ча-
стые случаи в нашей 
практике - воровство 
деталей. Сотрудники 
сервисов снимают де-
тали в аппарате и ста-
вят другие, худшие 
по качеству. Иногда 
клиент начинает раз-
бираться, а там по-
ловина аппарата не 
его. Отследить такие 
вещи очень сложно. 
Вот почему многие 
пользователи просто 
покупают новый гад-
жет, не без оснований 
полагая, что последу-
ющий ремонт доро-
же обойдется».
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Как действовать в случае 
некачественного ремонта

Сразу пишите претензию с конкретным требованием - 
вернуть деньги, повторно выполнить ремонт или оплатить 
ремонт в другом сервисе. Документ оформляется в двух эк-
земплярах, один подается руководителю фирмы или другому 
ответственному лицу, который обязан указать свои паспорт-
ные данные и зарегистрировать письмо в установленном по-
рядке. Претензия рассматривается 10 дней. В случае отказа 
со стороны персонала сервиса официально принимать пре-
тензию можно послать ее заказным письмом с уведомлени-
ем или заручиться поддержкой двух свидетелей.

Не помогло? Обращайтесь в Роспотребнадзор. Ну и, на-
конец, в суд. Иск оформляется бесплатно, но если назначат 
экспертизу, ее оплачивают обе стороны в равных долях. Воз-
можно, ответчик окажется не виноватым, тогда платить при-
дется истцу.

В Москве юридическое сопровождение в таких делах 
может стоить от 20 тыс. рублей, но если суд признает вину 
ответчика, эта сумма будет с него взыскана. А еще сервис 
заплатит штраф в размере 50% от стоимости испорченной 
вещи, неустойку плюс есть шанс получить небольшую ком-
пенсацию за моральный ущерб - обычно до 15 тыс. рублей.

Комментарий эксперта
Юрист Московского общества 
защиты потребителей Юлия ШВЕЦ:

Подготовила Наталья Пуртова
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Диет сегодня вели-
кое множество, но, увы, 
большинство из них 
скорее вводят людей в 
заблуждение, нежели 
действительно помога-
ют обрести стройность 
и здоровье. Итак...

Миф №1. 

Хочешь есть - 
съешь яблоко

Работающая моно-
диета либо диета, осно-
ванная на одних овощах 
и фруктах, - это миф. В 
принципе пара дней в 
месяц  на яблочной или 
другой фруктовой дие-
те не навредят вашему 
организму, но не более 
того. Такую диету мож-
но сравнить со строгим 
веганством или сырое-
дением, что влечет за со-
бой обеднение организ-
ма в белке, витаминах 
группы В, D, кальции, 
железе, цинке (усвое-
ние данных элементов 
из растительной пищи 
весьма проблематично).

Большое количество 
фруктов и овощей мо-
жет вызвать метеоризм, 
проблемы со стулом, 
головные боли и даже 
привести к гормональ-
ным проблемам.

Также не стоит за-
бывать о нехватке соли 
(так как эту диету мож-
но отнести к бессоле-
вой), которая может 
вызвать судороги, голо-
вокружение, депрессию.

«При длительном 
питании такого рода 
возникают белково-
энергетическая недо-
статочность, полиги-
повитаминоз и анемия. 
Необходимо строго сле-
дить за калорийностью 
дня, так как фрукты 
- это источник сахаров, 
которые явно не сде-
лают вас стройнее. Ис-
ключить данную диету 
стоит людям с пробле-
мами ЖКТ, при панкре-
атите, с аллергиями на 
фрукты и овощи, детям 
и беременным, пожи-
лым людям», - говорит 
Анна Ивашкевич.

Исследователи из 
Гонолулу (США) вы-
явили еще одну законо-
мерность: постоянное 
употребление большо-
го количества фруктов 
или фруктовых соков 
повышает риск разви-
тия болезни Паркин-
сона.

Американские уче-
ные взялись проверить 
действенность базовой 
рекомендации диетоло-
гов: чтобы сбросить вес, 
ежедневно необходимо 
есть 1-5 порций фруктов 
и 2-3 порции овощей. В 
исследовании участво-
вало более тысячи че-
ловек. Его результаты 
показали, что такие ди-
еты малоэффективны. 
В ходе исследования 
сравнили растительную 
диету и средиземно-
морскую, основанную 
на оливковом масле и 
морепродуктах. Вторая 
сработала лучше. Бо-
лее того, сердечники, 
которые следовали сре-
диземноморской диете, 
на 30% реже пережива-
ли сердечный приступ. 
Иными словами, одни 
только фрукты и овощи 
не смогут заменить дру-
гие, не менее важные 
элементы рациона.

Миф №2. 

Больше пить
Наш эксперт отмеча-

ет, что это утверждение 
правдиво лишь частич-
но, ибо общее количе-
ство воды индивидуаль-
но для каждого. Хотя в 
среднем действительно 
берется 2 л воды на 66 кг 
веса. Многое зависит от 
влажности. Если влаж-
ность составляет 40% 
(что случается зимой), 
то необходимо 35-40 мл 
воды на каждый кило-

грамм веса. 
При влаж-
ности 50% (в 
межсезонье) 
будет доста-
точно 30 мл 
воды на 1 кг 
веса. А вот 
летом потре-
бление воды 
нужно увели-
чить.

Нужно ли запивать 
пищу водой? Если вы 
едите что-то сухое, то 
непременно. Если же 
во время еды вы не 
чувствуете жажды, то 
и пить соответственно 
не нужно. При этом, 
согласно последним ис-
следованиям, водный 
баланс организма мож-
но поддерживать как 
чистой водой, так и чаем 
или даже кофе. Одна-
ко полезно пить хотя 
бы три стакана чистой 
воды в день к общему 
объему жидкости. И 
помните: насильно вли-
вать в себя воду не стоит.

Диетолог из немец-
кого общества по пи-
танию (DGE) Антье 
Галь утверждает, что 
нельзя выпивать 
зараз огромные 
порции воды. 

Пить следует понемно-
гу в течение дня. Пить 
сверх меры тоже вред-
но, а иногда и опасно 
для жизни! Вот реаль-
ный пример: 40-лет-
ней британке, которая 
страстно хотела поху-
деть, посоветовали вы-
пивать 4 л воды в день, 
а также съедать на 500 
ккал меньше. Она уму-
дрилась выпить требу-
емые литры в течение 
2 часов и вскоре была 
госпитализирована с 
отеком мозга. 
В больнице 
она впала в 
кому и скон-
чалась...

Миф №3. 

Вегетарианцы 
живут дольше

Итак, вегетарианство 
- общее название си-
стемы питания, исклю-
чающей или ограничи-
вающей потребление 
продуктов животного 
происхождения. Веган-
ство же  исключает лю-
бые продукты живот-
ного происхождения.

Вегетарианцы упо-
требляют 75-80% угле-
водов (фрукты, овощи, 
крупы, хлеб), 10% бел-
ков (орехи, молочные 
продукты, яйца, бобо-
вые) и 10-15% жиров  
(масло, растительные 
жиры). Отношение к 
вегетарианству до сих 
пор неоднозначное: 
одни исследования 
ВОЗ подтверждают 
его адекватность, а 
другие нет.

Приверженцев стро-
го веганства с годами 
ждет нехватка железа, 
цинка, кальция, меди 
(они могут быть во мно-
гих продуктах, но их ус-
вояемость из-за употре-
бления растительной 
пищи низкая), витами-
нов А, В

2
, В

12
, D и неза-

менимых аминокислот, 
так как их трудно полу-
чить из растительной 
пищи. Нехватка ведет 

к гипови-
таминозу, 

белковой 
недоста-
точности 
и прочим 
болячкам. 

Строго веганство не 
рекомендовано детям, 
беременным, кормя-
щим матерям, пожилым 
людям (из-за риска раз-
вития остеопороза) и 
женщинам в период ме-
нопаузы (из-за нехватки 
кальция).

В 2003 году был про-
веден тщательный 
анализ двух исследо-
ваний: The Health Food 
Shoppers Study 1970-х и 
The Oxford Vegetarians 
Study 1980-х годов. 
Сравнив показатели 
смертности вегетари-
анцев с результатами 
сторонников традици-
онной диеты, ученые не 
обнаружили практиче-
ски никаких различий. 
Исключением стала 
лишь ишемическая бо-
лезнь сердца (ИБС): 
число вегетарианцев, 
умерших от данного за-
болевания, оказалось 
несколько ниже, чем в 
случае с любителями 
мяса. Но заболевае-
мость ИБС не зависит 
от стиля питания: в Ин-
дии, где вегетарианцев 
большинство, уровень 
заболеваемости ИБС 
один из самых высоких 
в мире.

В 2005 году немецкие 
ученые, сравнивая ве-
гетарианцев с людьми, 
ведущими здоровый 
образ жизни и упо-
требляющими мясо, 
подвели итог много-
летнего исследования. 
Обеим группам участ-
ников проекта удалось 
одинаково увеличить 
продолжительность 
своей жизни по срав-
нению со среднестати-
стическими немцами. 
Причинами улучшения 
здоровья и сокраще-
ния смертности стали 
активный образ жизни, 
отказ от курения и упо-
требления алкоголя, а 
вовсе не вегетариан-
ская диета.

В Англии же ученые 
сопоставили смертность 
между вегетарианца-
ми и мясоедами, чтобы 
понять, дает ли вегета-
рианская диета преиму-
щества в виде большей 
продолжительности 
жизни и как она вли-
яет на смертность от 
самых распространен-
ных заболеваний. Было 
выявлено, что веганы 
(но не вегетарианцы) в 
целом более подверже-
ны смертельным забо-
леваниям: у них выше 
шанс заполучить рак, 
заметно выше уровень 
смертности от заболе-
ваний сосудов мозга, 
респираторной системы 
и в целом смертность 
несколько выше, чем у 
приверженцев осталь-
ных типов питания.

Подготовила 
Арина Петрова

ЛИШНИЙ ЖИР «ОТОЖМУТ» ИЗ ПРОДУКТОВ
Главный специалист по профилактической медицине Минздрава России 

Сергей Бойцов призвал ограничить вредные компоненты в продуктах питания.
Наравне с пропагандой по ограничению потребления соли, например, раз-

рабатывается регламент по использованию пальмового масла. Как рассказал 
Сергей Бойцов, основной проблемой здесь считается высокое содержание на-
сыщенных жиров. «Технический регламент необходим не потому, что пальмовое 
масло токсично для организма, а потому, что там много насыщенных жиров», 
- объясняет ситуацию Сергей Бойцов.

Впрочем, пальмовое масло - далеко не лидер по содержанию насыщенных 
жиров. По этому показателю оно уступает многим продуктам. На первом месте 
- кокосовое масло (90%). В основном оно используется как компонент в конди-
терской промышленности. На втором - сливочное масло, в котором около 60% 
насыщенных жиров. Без бутерброда с маслом на завтрак не мыслят себя многие 
россияне. В пальмовом же масле, которое используется у нас как заменитель 
молочного жира, а также при жарке и приготовлении во фритюре, - 50% насы-
щенных жиров.

После новогодних застолий мечта о поху-
дении для многих становится навязчивой 
идеей. Основные правила, которые помо-
гут сбросить лишнее, сегодня широко 
известны - фрукты и овощи вместо 
булочек, пара литров воды еже-
дневно и как можно меньше мяса. 
Так ли это на самом деле, расска-
зала диетолог Анна ИВАШКЕВИЧ.

Три мифа 
О ПРАВИЛЬНОМ ПИТАНИИ
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Помните о том, что ваш ор-
ганизм живой: он сам пода-
ет сигналы о том, чего ему 
в данный момент хочется, 
и сам направляет вас! На-
учитесь прислушиваться к 
нему, и мифы о здоровом 
питании не будут морочить 
вам голову.
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Не стану рассказывать о 
достопримечательностях 

Святой земли. Пусть 
это делают опытные 

гиды. Лишь поделюсь 
ощущениями человека, 

который эмигрировал 
в Израиль и вернулся, 

получив еще одно 
гражданство.

Сколько себя помню, в на-
шей семье обсуждали эмигра-
цию в Израиль. Ехать, правда, 
так и не собрались. Я решила 
перейти от слов к делу. Тем 
более что с израильским па-
спортом пускают без визы 
в страны Шенгенского со-
глашения. Собственно, это и 
было моим главным мотивом, 
как и большинства эмигран-
тов новой волны. Замечу, что 
новая волна - это не тетя Соня 
с котомками, которая отчали-
вала за кордон в слезах. Но-
вые претенденты на израиль-
ское гражданство - бывалые 
путешественники. Черно-бе-
лая виза на ПМЖ, которую 
поставили в консульстве Из-
раиля после тщательной про-
верки документов, заняла ме-
сто в паспорте рядом с моими 
устаревшими «шенгенами» 
- право на репатриацию по 
рождению подтверждено.

Путешествие началось
Министерство абсорбции 

Израиля (ведомство, помогаю-
щее иммигрантам и репатриан-
там. - Примеч. автора) любезно 
предоставило не только ави-
абилет в один конец, но даже 
такси до аэропорта в Москве 
и от аэропорта Бен-Гурион в 
Тель-Авиве до места житель-
ства в эмиграции. А вот само 
это место каждый определяет 
самостоятельно. Мы на троих 
арендовали скромную двух-
комнатную квартиру через 
туристический сайт, которая 
по цене превзошла приличные 
отели Европы. В самолет за-

гружались вместе с обычными 
туристами - для эмигрантов не 
предусмотрено специального 
чартерного рейса.

Встретили как родных
В Бен-Гурионе, куда прежде 

неоднократно прибывала ту-
ристом, я вдруг пронзительно 
ощутила себя в новом статусе 
- до слез. Из ностальгии меня 
вывела доброжелательная 
женщина в синем костюме. 
Она уверенно сплотила и пове-
ла за собой нашу небольшую 
группу репатриантов. В уют-
ном офисе, расположенном 
на территории аэропорта, наc 
принимали как VIP-персон. 
Предложили отличный кофе, 
свежайшие сэндвичи, воду. Во 
всю стену улыбался плакат: 
«Добро пожаловать домой!» 
Никто в нашей группе ни 
бельмеса не понимал на иври-
те, поэтому оформлением до-
кументов с нами занялись ме-
неджеры, владеющие русским 
и английским языками. Выяс-
нилось, что у новеньких здесь 
проверяют не только визу, но 
вновь внимательно изучают 
документы, подтверждающие 
право на репатриацию. Менед-
жеры помогли заполнить мно-
жество бумаг, чтобы мы смог-
ли оформить медицинскую 
страховку, счет в банке, удо-
стоверение личности. «А это 
что?» - спросила я про совсем 
непонятную бумажку. «Согла-
шение о том, что при желании 
вы можете отказаться от но-

вого гражданства», - разъясни-
ли люди в синей униформе.

Обстановка, в которой в 
Израиле встречают новых 
эмигрантов, - это чудо. Мень-
ше века назад такие вот евреи 
целыми семьями отправля-
лись в гетто и концлагеря. За 
их души молилась я, счастли-
вый эмигрант новой волны, 
наливая себе чашку аромат-
ного кофе на гостеприимной 
земле Израиля. Не поверишь, 
пожалуй, пока не увидишь соб-
ственными глазами.

Когда чиновники закончи-
ли оформление, нам выдали 
документы, а также конверт 
с деньгами на самые срочные 
нужды - по 600 шекелей (око-
ло 160 долларов) каждому - и 
предложили пройти с чемо-
данами к нашему водителю. 
Таксист доставил нас на но-
вое место жительства совер-
шенно бесплатно.

«На четверть бывший 
наш народ»

Итак, мы на исторической 
родине в качестве граждан. 
Израиль для новых репатри-
антов, во всяком случае, на 
первых порах, - это страна 
людей, говорящих по-русски. 
Русскоязычный круг общения 
оказался на удивление широк 
- от продавцов и таксистов до 
попутчиков в автобусе. Вы 
растерялись в магазине среди 
полок с незнакомыми назва-
ниями или не понимаете, ка-
кой автобус идет до нужной 
вам остановки? Не знаете, 
как попасть на прием к врачу? 
Не беда! Всегда и везде к вам 
подойдет человек и спросит: 
«Вам помочь?» Сочувствия, 
желания помочь, доброжела-
тельности окружающих мне 
так остро не хватало в Москве.

Хотя помощь помощью, 
но порой до слез доводило то, 
что не понимаешь даже назва-
ний улиц, ведь все они пишут-
ся на государственном языке 
- иврите, что вполне логично. 
Язык надо знать и для того, 
чтобы общаться с представи-

телями власти, чтобы полу-
чить приличную работу.

Без работы не оставят
Что касается работы, то она 

вопреки распространенному 
мнению существует даже для 
тех, кто вообще не понимает на 
иврите. Это поденный неква-
лифицированный труд: уборка 
помещений и улиц, мытье по-
суды, несложные операции на 
фабричном конвейере. Жела-
ющим возможность получить 
такую работу предоставляется 
сразу. Работа почасовая, гра-
фик можно формировать по 
собственной потребности. В 
Израиле существует понятие 
минимального оклада, ниже 
которого платить нельзя, - 25 
шекелей (6,5 доллара) в час. 
Этой зарплаты за восемь ча-
сов работы достаточно, чтобы 
оплатить месячную медицин-
скую страховку. А вот где жить, 
что есть, во что одеваться - это 
каждый решает для себя. По-
этому израильтяне тщательно 
продумывают каждую трату, 
следят за скидками, стараются 
не нарушать правил дорож-
ного движения, чтобы не на-
рваться на штрафы. Подспо-
рьем является то, что налоги и 
цены более-менее стабильны 
из года в год. Те, кто научился 
жить по средствам, могут нако-
пить и купить квартиру, мебель, 
бытовую технику, машину. А 
вот поездка за рубеж - это уже 
роскошь. Многие проводят вы-
ходные на берегу моря. Шаш-
лыки, овощи, фрукты, напитки, 
дружеская болтовня за накры-
тым столом. Мне это очень на-
помнило советские времена.

Раз уж речь пошла о фи-
нансах, замечу, что денег, ко-
торые мы получили в кон-
верте, не хватило бы даже 
на оплату аренды скромной 
квартиры за месяц. Мы за-
ранее позаботились о крыше 
над головой, поэтому смогли 
на свои халявные шекели на-
купить продуктов и напитков 
в супермаркете. Но что же 
дальше?

Репатриантам министер-
ство абсорбции Израиля вы-
плачивает денежное пособие 
в течение полугода. На это 
прожить без работы в оди-
ночку невозможно. Если вы 
приехали вдвоем (а лучше 
втроем), снимаете одну квар-
тиру на всех (а лучше комна-
ту), умеренно тратитесь на еду, 
не покупаете одежду и прочие 
вещи, то свести концы с кон-
цами можно. Полгода есть на 
то, чтобы спокойно искать ра-
боту и посещать курсы иврита.

О такой медицине 
только мечтать

Еще одна тема, живо инте-
ресующая россиян, - медицин-
ская. Израильская медицина 
заслуженно считается одной 
из самых лучших в мире. Го-
сударственная система здра-
воохранения организована 
интересно. Помните советские 
кассы взаимопомощи? Вот и 
здесь есть кассы, только ле-
чебные. Кассу я выбрала про-
извольно, по принципу «одна 
подружка посоветовала». Мне 
выдали пластиковую карту, 
и я записалась к врачу. Ника-
ких регистратур с очередями. 
Запись только по телефону. 
Отвечают по-русски и пред-
лагают выбор - время приема 
и ближайший кабинет. Если 
нужный специалист занят (а к 
популярным врачам записы-
ваться приходится за месяц и 
больше), вы можете поехать 
в другой город, где у доктора 
есть «окно». Почему бы нет? 
Ведь «другой город» в Израи-
ле - это полчаса на автобусе.

Первый прием - обязатель-
но у семейного врача, который 
должен изучить вашу историю 
болезни, хранить ее в компью-
тере, многое помнить наизусть. 
Если семейный врач оказал 
прием не слишком теплый, 
можете записаться к другому 
в этой же кассе. При необходи-
мости семейный врач отправ-
ляет к специалисту. Посещение 
многих специалистов не входит 
в базовую страховку. Тогда про-
изводится небольшая допол-
нительная оплата (около 600 
рублей), после чего вы к этому 
доктору обращаетесь столько, 
сколько нужно, на протяже-
нии трех месяцев и без доплат. 
Медицинские кабинеты распо-
ложены по всей стране, и везде 
принимают по одной медицин-
ской карте. Если у кабинета 
врача сидит очередь, не нужно 
вздрагивать. Каждый попадет 
на прием строго в назначенное 
время. Словом, делается все, 
чтобы человек берег свои не-
рвы.

Вместо эпилога
Пребывание в Израиле в 

качестве гражданки меня и 
моих попутчиц впечатлило. 
При этом никого не хочу аги-
тировать - каждый, кто имеет 
право на получение граждан-
ства, должен принимать ре-
шение самостоятельно и как 
следует подумать. Я теперь 
знаю точно: к началу новой 
жизни нужно подготовиться 
и психологически, и матери-
ально. Если мои беглые за-
метки кому-то помогут опре-
делиться с выбором, буду 
счастлива.

Раиса Чапала

Почему израильтяне 
не нарушают ПДД
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Несмешная комедия
Кстати, покушение на Ким 

Чен Ына уже произошло, но 
только... в кино. Напомним, од-
ним из главных политических 
скандалов 2014 года стал сня-
тый в Голливуде комедийный 
боевик о лидере Северной 
Кореи. По сюжету фильма 
двух американцев, журнали-
ста и продюсера, приглаша-
ют в КНДР для того, чтобы 
взять интервью у Самого. Во 
время подготовки к коман-
дировке их вербует ЦРУ для 
выполнения тайной миссии 
- убийства северокорейского 
лидера. Трейлер фильма на-
делал много шуму. Официаль-
ный Пхеньян тут же заявил, 
что в случае выхода фильма 
на экраны это будет расце-
нено как объявление вой ны 
со всеми вытекающими по-
следствиями. «Производство 
и прокат фильма на тему о 
заговоре с целью убийства 
нашего вождя является недо-
пустимым актом агрессии и 
терроризма. Если американ-
ская администрация разрешит 
демонстрацию этого фильма, 
будут приняты безжалостные 
контрмеры», - официально 
заявило агентство новостей 
Северной Кореи. В ответ на 
данный ультиматум кино-
компания Sony Pictures выло-
жила скандальный фильм в 
общедоступных социальных 
сетях: YouTube, Google Play и 
Microsoft Xbox Video. Неиз-
вестные хакеры тут же взло-
мали серверы кинокомпании 
и, в свою очередь, выложили 
в Сеть ее фильмы, а также за-
крытые документы компании 
и электронные письма сотруд-
ников.

Ядерный шантаж
С тех пор прошло три года. 

За это время Северная Корея, 
по оценкам специалистов, со-
вершила существенный про-
рыв в разработке ядерного 
оружия, а также средств его 
доставки, чем здорово напу-
гала ближайших соседей и 
страны Запада. Масла в огонь 
подлил в своем новогоднем 
27-минутном выступлении 
перед жителями страны и сам 
Ким Чен Ын. Он не только 
подчеркнул успехи страны в 
запуске баллистических ра-
кет, но и призвал развивать 
новые виды вооружений. В 
довершение всего Ким Чен 
Ын с радостью сообщил севе-
рокорейскому народу, а вме-
сте с ним и всему миру, что его 
страна находится в «заверша-

ющей стадии подготовки к 
запуску межконтиненталь-
ной баллистической ракеты». 
Возможно, именно эти слова 
стали последней каплей, все-
рьез разозлившей руковод-
ство Южной Кореи и США. 
Сказались и истеричные на-
строения жителей западного 
мира, которые, по последним 
социологическим опросам, 
больше всего на свете боятся 
третьей мировой войны. Эти 
страхи вновь вышли на пер-
вый план со времен Кариб-
ского кризиса. Чтобы понять, 
насколько реальна угроза 
жизни Ким Чен Ына, стоит 
покопаться в прошлом...

Рука 
ангела-хранителя

Ясно, что уничтожить ли-
дера Северной Кореи с по-
мощью военного вторжения 
или точечным ракетным 
ударом, мягко говоря, про-
блематично. Кто на это ре-
шится? В ответ КНДР со 

100-процентной гарантией 
применит ядерное оружие. 
Остаются диверсионная опе-
рация, теракт. Видимо, по-
этому в сообщениях северо-
корейских СМИ говорится 
о создании потенциальным 
противником многочислен-
ного отряда спецназа.

Однако политические ли-
деры, обладающие диктатор-
скими полномочиями, обыч-
но избегают внешней угрозы, 
словно заговоренные. Как 
это ни парадоксально, но поч-
ти все они были искренне лю-
бимы большей частью своего 
народа, который желал дик-
таторам крепкого здоровья 
и долголетия. За примерами 
далеко ходить не надо.

Похожая история про-
изошла с лидером КНДР Ким 
Ир Сеном 1 марта 1946 года 
в Пхеньяне. Во время празд-
нования годовщины анти-
японского восстания перед 
трибуной с коммунистиче-
скими вождями проходила 
праздничная демонстрация. 
Внезапно из толпы в сторону 
корейского лидера полетела 
боевая граната. Спасло его 
провидение в лице лейтенан-
та советских войск Я.Т. Но-

виченко (коммунистическая 
Корея, напомним, была ста-
линским проектом, поэтому 
наших военных там было во 
множестве), который также 
находился на трибуне. Совет-
ский офицер поймал гранату 
и, понимая, что выбросить ее 
некуда, крепко сжал в ладони 
и отвел руку за колонну. Раз-
дался взрыв - руку оторвало. 
Но лидер КНДР остался жив. 

Выжил и Новиченко, навсегда 
став народным героем Север-
ной Кореи. Самое интересное, 
что Ким Ир Сен и Новиченко 
умерли в один год (1994).

Все последующие покуше-
ния на лидеров КНДР также 
успешно проваливались. Ска-
зывалась не только любовь 
народа к своим вождям, но 
и четкая работа спецслужб. 
В большинстве случаев за-
говорщики попадали в поле 
зрение органов госбезопасно-
сти задолго до часа икс.

Лесорубы-патриоты
Спецподразделения для 

устранения вражеских ли-
деров создавались с обеих 
сторон корейской границы. 
И первой террористиче-
скую дуэль начала Север-
ная Корея.

В 1967 году коммунисти-
ческое руководство северян 
наконец осознало, что его 

агенты влияния уже не имеют 
прежней популярности у сосе-
дей. То есть революции снизу 
в Сеуле ждать не приходится. 
Чтобы изменить ситуацию 
в свою пользу, спецслужбы 
КНДР по поручению Ким Ир 
Сена создали «спецотряд 124» 
для убийства лидера Южной 
Кореи Пак Чон Хи. После дли-
тельной подготовки в январе 
1968 года группа диверсантов, 
переодевшись в военную фор-
му солдат Южной Кореи, пре-
одолела демилитаризованную 
зону и углубилась на терри-
торию врага. При переправе 
через реку Имджинган они 
столкнулась с лесорубами. По 
логике военного времени не-
желательных свидетелей надо 
было уничтожить, но северо-
корейские диверсанты про-
явили редкое человеколюбие, 
отпустив бедолаг и взяв с них 
честное слово молчать. Ока-
завшись на свободе, тружени-
ки леса первым делом напра-
вились в полицию.

В Сеуле приняли нужные 
меры. 21 января в столице «от-
ряд 124» был остановлен по-
лицией, началась перестрел-
ка. В ходе ее были убиты 28 
диверсантов, один пропал без 
вести, двое попали в плен. Хо-
зяева потеряли 66 человек, 68 
полицейских были ранены.

Один из взятых в плен 
диверсантов позже бежал 
на родину и дослужился до 
генерала. Другой, отсидев 
в южнокорейской тюрьме, 
стал священником. 

Бунт смертников
Говорят, Пак Чон Хи, в 

свою очередь, создал из за-
ключенных, приговоренных 
к смерти, «отряд 684» - для 
убийства Ким Ир Сена. Тре-
нировки проходили в не-
человеческих условиях. Во 
время них погибли семеро 
несостоявшихся диверсан-
тов. Остальным за удачное 
завершение операции гаран-
тировали помилование.

В последний момент Пак 
Чон Хи почему-то отменил 
свое распоряжение об устра-
нении Ким Ир Сена. Возмож-
но, политик не стал омрачать 
наметившуюся разрядку 
между СССР и США. Однако 
сами смертники не согласи-
лись с таким решением - шан-
сов на помилование не оста-
валось. 23 августа 1971 года 
поднялся мятеж. Зэки-дивер-
санты прикончили 18 из 24 
инструкторов и попытались 
бежать с острова в Сеул к ре-
зиденции Пак Чон Хи. Доро-
га оказалась заблокирована 
армейскими частями. Кто-то 
из новоиспеченных диверсан-
тов подорвал себя гранатами, 
других поймали и расстре-
ляли по приговору военного 
трибунала. Эта история даже 
попала на страницы «Прав-
ды» 25 августа 1971 года.

Дмитрий Соколов

Новый, 2017 год начался 
с неожиданного заяв-

ления, прозвучавшего с 
Корейского полуострова. 
СМИ Северной Кореи со-

общили о том, что спец-
службы США и Южной 

Кореи будто бы создают 
специальную группу 

из двух тысяч человек 
для покушения на главу 
КНДР. Что это, газетная 

утка или...

Один из последних случаев произошел в апреле 1992 года 
во время военного парада в Пхеньяне. На нем присутство-
вали оба лидера КНДР - Ким Ир Сен и Ким Чен Ир, дедушка 
и отец Ким Чен Ына. Праздновали шестидесятую годовщи-
ну создания Корейской народной армии. Звучали военные 
марши, а солдаты вслед за техникой торжественно марши-
ровали мимо трибуны с лидерами страны. Вот только руко-
водители КНДР в тот момент не знали, что на них прямо во 
время парада готовится покушение. Заговорщики из среды 
студентов военных вузов планировали зарядить один из 
танков, участвовавших в параде, боевым снарядом и вы-
стрелить прямо в правительственную трибуну. Покушение 
не состоялось лишь по счастливой случайности. Заговор-
щики подготовили к теракту танк из столичного военного 
округа, к которому имели доступ. Но в последний момент 
чиновники из министерства народных вооруженных сил ре-
шили в качестве поощрения использовать во время парада 
танки из другого военного округа. Жизни Ким Чен Ира и Ким 
Ир Сена, как всегда, спас случай. Иначе как мистикой это 
назвать сложно. Вряд ли можно ожидать, что в случае с Ким 
Чен Ыном ситуация будет развиваться в ином ключе. Если 
покушение и планируется, то оно с высокой долей вероят-
ности будет предотвращено либо сорвется по «роковому» 
стечению обстоятельств.

ющей стадии подготовки к агенты влияния уже не имеют 

УБРАТЬ КОРЕЙЦА №1

НЕСОСТОЯВШЕЕСЯ ПОКУШЕНИЕЯков Новиченко потерял руку, 
спасая вождя Северной Кореи

S
IP

A/
FO

TO
D

O
M

Р
И

А 
Н

О
В

О
С

ТИ
/В

. К
И

С
Е

Л
ЕВ



28 СПЕЦИАЛЬНЫЙ РЕПОРТАЖ 4(1204) 
17 января 2017 года
www.mirnov.ru

О том, что на Ита-
льянской улице, 35, 
находится переход в 
портал чудес, сигналит 
уже чугунная ручка на 
двери, на которой ве-
реница верблюдов ме-
ланхолично идет через 
игольное ушко. А уже 
в холле музея «Русский 
Левша», который, по 
сути, является штаб-
квартирой партнерства 
мастеров, чудеса по-
всюду - справа, слева и 
даже на потолке.

Вот картины, пол-
ностью созданные из 
пуговиц. Вот дивной 
красоты куклы ручной 
работы. Под потолком 
парят сказочный ле-
тучий корабль и дири-
жабль. А вот под сте-
клянными колпаками 
снеговик, Чебурашка и 
огромный букет цветов, 
от которого так и хочет-
ся откусить кусочек!

- Неудивительное 
желание, - понимающе 
смотрит на меня дирек-
тор музея  Мария Ков-
ша. - Ведь эти скульпту-
ры Олега Караваева 
полностью созданы из 
карамели. И чтобы их 
не съели, накрываем 
стеклянными колпака-
ми и ставим повыше.

Кстати, Междуна-
родную гильдию масте-
ров в Северной столице 
12 лет назад создала 
мама Марии - деятель 
культуры и детский пи-
сатель Татьяна Ковша.

Дальше - больше. По 
стенам коридора - виды 
Санкт-Петербурга в 
бежево-коричневых то-
нах. Художник Виталий 
Касаткин вместо кра-
сок использует нефть. 
Она, оказывается, бы-
вает цветная - в зави-
симости от примесей 
в том или ином место-
рождении.

Заглядевшись на 
«нефтяные» карти-
ны, главное - не спот-
кнуться о гуся. Сделан 
из мусора: железок, 
деревяшек, сломанной 
кухонной утвари, скре-
пленных между собой 
болтиками да винтика-
ми. Крылья - из старой 
чугунной гусятницы, 
под одним - ложка, под 
другим - вилка. Очень 
модный в Европе вид 
искусства - скреп-арт, то 
есть ваяние из отходов. 

В России представлен 
художником Ольгой 
Ардовской.

А на самом почетном 
месте зала - рыцарские 
доспехи. В полный че-
ловеческий рост. Кова-
ные. Но как ювелирно! 
В таких не на поле бра-
ни выходить, а скорее, 
жениться...

- Точно! - улыбается 
Мария Ковша. - Худож-
ник Владимир Седов, 
реставратор, работав-
ший в Эрмитаже, долго 
мечтал создать эти до-
спехи. А когда создал, 
получилось так краси-
во, что решил в них же-
ниться.

Рядом и фото: на 
фоне Невы стоят ры-
царь с прекрасной да-
мой. Новобрачные.

Идем вглубь музея и 
попадаем на самую не-
обычную экспозицию, 
благодаря которой он 
и называется «Русский 
Левша». Но что же тут 
необычного? Кругом 
стеклянные колбы. А 

это и есть самое не-
обычное, если присмо-
треться, вооружившись 
оптикой.

Здесь представлено 
65 работ известного на 
весь мир художника-
микроминиатюриста 
Владимира Анискина, 
настоящего современ-
ного Левши. Только 
Левша одну блоху под-
ковал, а Владимир Ми-
хайлович целый «эска-
дрон гусар прыгучих». 

И не просто 
подковал, а 
поместил 

в подкову 
герб России 
и выграви-
ровал свое 
имя.

А для тех, 
кто про Ани-

скина до сих 
пор не слы-
шал, пере-
числю толь-
ко часть его 

знаменитых 
работ: роза 
внутри во-

лоса - лепестки 
из зеленой пылинки. 
Шахматный столик из 
скорлупки грецкого 
ореха с гравировкой, 
инкрустацией и даже 
микрофигурками из 
пыли серебра и золо-
та. Трехмерные Гена с 
Чебурашкой, стоящие 
на срезе макового зер-
нышка. У Гены даже 
зубы во рту есть - пла-
тиновые. Чемпион по 
миниатюрности - пер-
вый спутник Земли, 
сделанный из золота. 
Его диаметр - 25 ми-
крон, то есть 25 тысяч-
ных миллиметра, чуть 
более клетки эритро-
цита крови!

Как случается, что 
человек вдруг начинает 
творить такое?

У меня счастливый 
день: Владимир Ани-
скин как раз тут - прие-
хал в Санкт-Петербург 
из Новосибирска, где 
живет и двигает рос-
сийскую науку, он док-
тор физико-математи-
ческих наук.

- Началось с того, что 
я захотел стать юве-
лиром, - рассказывает 
мастер. - В тот момент 
я учился на последнем 
курсе университета. Од-
нако в науку полностью 
уходить не хотелось. В 
мелочах мне нравилось 
копаться еще со школы, 
где несколько лет зани-
мался в судомодельной 
лаборатории, даже стал 
кандидатом в масте-
ра по судомодельному 
спорту. И вот пошел я 
в университетскую би-
блиотеку, чтобы озна-
комиться с литературой 
по пайке металлов. Мне 
попалась книжка «Тай-
ны невидимых шедев-
ров». Начал читать и 
не смог оторваться. 
Это был сборник 
рассказов про ма-
стеров-микро-
миниатюри-
стов СССР.

С л о в о м , 
овладело им 
ж е л а н и е 
сделать 

что-то самостоятель-
но. Первыми были 
верблюды в игольном 
ушке - классика всех 
микроминиатюристов. 
Причем изначально ка-
раван в игле оставаться 
ну никак не желал.

- Верблюды были из 
платины, - продолжа-
ет Владимир Анискин. 
- Опыта тогда у меня 
было мало, я не знал, 
как воздействует элек-
тростатика на микро-
объект. Только я выре-
зал первого верблюда 
- он исчез, причем бес-
следно. Глазом ведь 
такую микрофигурку 
не увидишь, а в микро-
скоп можно оглядеть 
ограниченное поле.

В итоге семь верблю-
дов дались мастеру с 
двойным трудом - ровно 
столько же потерялось. 
Зато теперь Анискин 
- признанный мастер 
микроминиатюры выс-
шего уровня, то есть 
ему удаются даже трех-
мерные фигурки. И они 
уже не «разлетаются», 
как первые верблюды, 
в разные стороны. А вот 
почему - секрет. Каж-
дый мастер оберегает 
свое ноу-хау пуще глаза. 
А как же иначе?!

На изготовле-
ние подобной 
микроскульп-
туры порой 
уходит до полу-
года.

- Не говоря 
уж о том, что 
часто и ин-
с т р у -

менты для такой ра-
боты изготовляются 
самостоятельно, - объ-
ясняет мастер, - а изго-
товление инструмента 
занимает больше вре-
мени, чем изготовле-
ние деталей.

Но самая большая 
сложность в этом деле, 
по словам мастера, - 
биение сердца.

- Оно чувствуется 
на кончиках пальцев, 
дрожание передается 
инструменту. А ведь 
амплитуда биения 
сердца зачастую пре-
вышает размер дета-
ли, которую необхо-
димо сделать. И между 
биениями есть пример-
но полсекунды, когда 
можно это контро-

лируемое движение 
сделать. Поэтому 
микроминиатюру 
и называют искус-
ством между двумя 
ударами сердца.

«Русский Левша»
с Итальянской улицыКорреспондент «МН» отправилась 

в Санкт-Петербург и лично убедилась, 
что не перевелись еще кудесники 
на земле русской...

Подготовила 
Марина Алексеева,

фото автора

Виталий 
Касаткин 
рисует 
картины 
нефтью

Куклы ручной работы

«Свадебные» 
доспехи

и гусь из мусора 
среди других 

экспонатов 
музея

В России представлен 
художником Ольгой Автор 65 микроминиатюр 

Владимир Анискин

На половине 
макового 
зернышка (!) 
автор 
уместил 
сразу двух 
мультгероев
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Обычно, перед 
тем как начать 

что-то конструи-
ровать из лего, 
дети разбра-
сывают его де-
тали по полу. 

Пластмассовые 
игрушки вскоре 

становятся грязны-
ми. Чистить и мыть 
каждую мелкую де-
таль отдельно - це-
лая история. Чтобы 
не тратить время на 
мытье лего и прочих 
мелких игрушек, со-
берите их в сумку-

сетку и отправьте в 
стиральную маши-
ну. Более крупные 
игрушки из пластика 
и пластмассы можно 
«простирать» в посу-
домоечной машине.

Если у вас есть 
пластмассовая кор-
зина, то ванночка 
для малыша может и 
не понадобиться. Ис-
пользуйте корзину 
для купания ребенка, 
и тогда не придется 
решать проблему с 
громоздкой ванноч-

кой после того, 
как ребенок 

подрастет.

Родите-
ли дево-
чек зна-
ют, как 
сложно 

привести 
в порядок 

волосы доч-
киным куклам. 

Безнадежно спу-
танные волосы 
резиновых и 
пластмассовых 
принцесс по-
может при-
вести в 
порядок 
с м е с ь 
и з 
жидко-
сти для 
м ы т ь я 
посуды и 
кондици-
онера для 
волос.

Приучайте де-
тей с детства к 

чистоте, порядку 
и умению вести хо-
зяйственные дела. 
Но чтобы ребенку 
не было скучно, 
превратите мало-
приятное занятие 
в игру. Например, 
цветным скотчем 
«нарисуйте» на 
полу квадрат или 
треугольник, дай-
те в руки малышу 
веник или щетку и 
попросите загнать 
нехороший 
мусор в 
клетку.
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Многие счита-
ют, что покупка 
смартфона не всем 
по карману. Это не 
так. Есть вполне 
бюджетные и не-
безнадежные вари-
анты (стоимостью 
до 4000 руб.) совре-
менных гаджетов, 
которые, конечно, 
во многом усту-
пают наворочен-
ным, а потому до-
рогим моделям, но 
при этом неплохо 
справляются с по-
ставленными перед 
смартфоном зада-
чами. Вот некото-
рые из смартфонов, 
которые, на наш 
взгляд, представля-
ют идеальный ва-
риант по цене - ка-
честву: ZTE Blade 
L110 (от 3180 руб.), 
Samsung Galaxy 
J1 Mini (от 3700 
руб.), Micromax 
Q301 (от 2690 руб.), 
Huawei Ascend 
Y221 (от 3400 руб.), 
VERTEX Impress U 
Too ( от 3560 руб.), 
Prestigio Wize L3 
(от 2980 руб.), Fly 
FS454 Nimbus 8 (от 
3256 руб.), Archos 
40 Helium 4G (от 

3180 руб.), Digma 
Linx C500 (от 2983 
руб.). У каждой из 
представленных 
моделей есть свои 
плюсы и минусы, но 
благодаря цене им 
можно простить не-
которые слабости.

При покупке 
бюджетного теле-
фона нужно обра-
тить внимание на 
следующие вещи:

1.  Качество эк-
рана. Если вам 
предстоит смотреть 
в него каждый день, 
то блеклые, ту-
склые и зернистые 
дисплеи нужно 
сразу же отметать, 
иначе использова-
ние смартфона пре-
вратится в мучение.

2. Оперативная 
память. 256 мега-
байт - это мало, тут 
не загрузишь ни 
одно приложение, 
но такие модели 
еще есть в прода-
же; 512 мегабайт 
позволят загрузить 
1-2 приложения, 1 
Гбайт позволит ра-
ботать с 4-5 неболь-
шими программами.

3.  Качество дина-
мика и микрофона. 
Самый распростра-
ненный брак каса-
ется именно их (на 
этих деталях про-
изводители всегда 
хотят сэкономить). 
Перед тем как ку-
пить смартфон, по-
звоните другу/кол-
леге/родственнику 
и удостоверьтесь, 
что хорошо его 
слышите.

4. Камера. При-
дется свыкнуться с 
мыслью, что ее как 
бы нет в дешевых 
смартфонах. Но 
если вам принципи-
ален этот момент, 
то подбирайте те-
лефон, исходя из 
наличия автофоку-
са, а не количества 
мегапикселей.

5. Версия 
Andro id. Сейчас 
актуальна сбор-
ка 5.1 - она са-
мая надежная и 
доработанная. На 
втором месте про-
веренный временем 
Android 4.4, на тре-
тьем - ресурсоемкий 
Android 6.0.
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Суперклей попал на 
пальцы и оставил 
неприятные шершавые 
следы на коже? 
Водой отмыть его 
невозможно, а если 
начать отдирать 
с силой, клей 
удаляется вместе 
с кожей... Есть два 
варианта избавления 
от приставучего 
суперклея: ватный 
диск, смоченный 
средством для снятия 
лака, и пилочка для 
ногтей/ скребок для 
ног/пемза. Во втором 
случае главное - не 
увлекаться, иначе 
можно и кожу 
повредить.

Как сохранить 
максимальное 
количество витаминов 
в пище? Не храните 
продукты, особенно 
подсолнечное 
или оливковое 
масло, на свету. 
Чистите и нарезайте 
овощи и фрукты 
непосредственно 
перед приготовлением 
или употреблением. 
Не замачивайте 
овощи и крупы в воде. 
Кладите овощи в 
кипяток и готовьте их 
в небольшом объеме 
воды. Припускание и 
быстрое обжаривание 
предпочтительнее 
длительного кипячения 
или запекания.

Перед тренировкой в 
спортзале насыпьте 
немного детской 
присыпки в спортивную 
обувь и носки. 
Неприятные прелые 
запахи больше не будут 
беспокоить.

ДЕШЕВЫЙ 
СМАРТФОН 
НЕ ЗНАЧИТ 
ПЛОХОЙ

Дети в чистоте и порядке

как 
по

п
в 

воло

ва 

-
ем

Если у вас есть проверен-

ные советы, позволяющие 

с минимальными затратами 

решать различные жизнен-

ные и бытовые задачи, пи-

шите на электронную почту 

life@mirnov.ru или по адре-

су: 129090, г. Москва, Спас-

ский тупик, д. 6, стр. 1.

Подготовила 
Елена 
Хакимова

Как расправиться 
с плесенью на занавесках? 

Только регулярно стирая 
и очищая их. Как? Читайте 

наши советы.

1. Пищевая сода бы-
стро уничтожает раз-
личные микроорга-
низмы. Разведите 100 г 
соды в 500 мл горячей 
воды и залейте эту 
смесь в пульверизатор. 
С помощью щетки или 
посудной мочалки от-
мойте свою шторку до-
чиста.

2. Столовый уксус и 
эфирное масло сосны 
очистят шторку и при-
дадут ей приятный за-
пах. Смешайте 120 мл 
уксуса и 120 мл воды, 
2 ст. л. соды, 25 капель 
эфирного масла сос-
ны. Этим составом 
почистите занавеску 
вручную или залей-
те ее в отсек для мо-
ющих средств своей 

стиральной машины 
и прокрутите шторки 
для душа на щадящем 
режиме.

3. Яблочный уксус и 
отбеливатель позволят 
быстро вывести все 
пятна с вашей занаве-
ски для ванной. Залей-
те в стиральную маши-
ну 125 мл яблочного 
уксуса и 60 мл жидкого 
отбеливателя. Прости-
райте свою шторку в 
холодной воде, а затем 
повесьте ее сушиться.

Три способа очистить 
шторки в ванной
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Национальная хоккейная 
лига до сих пор не дала 
ответ, отпустит ли она 
своих игроков на Олим-
пиаду в Южную Корею. То 
есть американцы держат 
в подвешенном состоя-
нии не только весь ми-
ровой хоккей, но и сами 
Игры как проект.

Как вы знаете, НХЛ - 
сильнейшая хоккейная 
лига мира, где выступа-
ют лучшие из лучших. Все 
сильнейшие игроки сбор-
ной России там: Александр 
Овечкин, Евгений Малкин, 
Владимир Тарасенко, Арте-
мий Панарин...

НХЛ участвовала в по-
следних пяти Олимпиадах 
при условии, что Между-
народный олимпийский 
комитет оплачивал стра-
ховки, переезд и прожи-
вание хоккеистам и их се-
мьям. Но теперь МОК от 

этого отказался. Конеч-
но, в Северной Америке 
справедливо возмутились. 
Они должны останавли-
вать свой регулярный чем-
пионат ради Олимпиады, 
терять серьезные деньги. 
При этом всю прибыль 
от Игр получают МОК и 
Международная федера-
ция хоккея (ИИХФ).

Что делать? Президент 
ИИХФ Рене Фазель гово-
рил, что бюджет его ор-
ганизации составляет 40 
млн долларов в год. Но тут 
нужно найти 20 млн, чтобы 
энхаэловцы поехали в Ко-
рею. Ладно Фазель после 
титанических усилий эти 
деньги нашел. Скинулись 
национальные федерации, 
согласившись оплатить 
страховки своих хоккеи-
стов. Проживание и пере-

лет возьмет на себя корей-
ская сторона.

Но теперь НХЛ говорит, 
что решение до сих пор не 
принято. И никто не знает, 
когда наступит ясность. Гла-
ва НХЛ Гэри Беттмэн про-
вел совещание среди хозяев 
своих клубов. Те прямо ска-
зали, что большого вдохно-
вения у них Олимпиада не 
вызывает: они теряют сво-
их игроков из-за травм, тер-
пят финансовые убытки. И 
ради чего? Тем более НХЛ 
возродила Кубок мира, ко-
торый с блеском прошел в 
Торонто. Вот она, достойная 
замена.

Интересно, что хозяин 
«Вашингтона» грек Тед Ле-
онсис пошел против тече-
ния и заявил прямым тек-

стом: «Я отпущу Овечкина 
на Олимпиаду, что бы там 
ни нарешали. Он для меня 
как сын».

Но не факт, что ИИХФ 
разрешит Овечкину высту-
пить на корейских Играх. Тут 
может быть давление НХЛ, 
и решение примут сверху. 
Так что Россия рискует 
остаться без своих звездных 
игроков. Может, это непло-
хо, ведь другие сборные ос-
лабнут тоже, и у нас появит-
ся шанс на медаль. Однако в 
таком случае на ближайший 
чемпионат мира нужно вез-
ти сборную, составленную 
из игроков КХЛ.

И в таком подвешенном 
состоянии оказались не 
только мы, а весь хоккей-
ный мир.

ЧЕХИ АТАКУЮТ РОССИЙСКИЙ СПОРТ
Чехи собрали подписи 170 
биатлонистов, в том числе 
россиян, против допинга. 
Наши спортсмены поста-
вили подписи, совершен-
но не подозревая, что де-
лают это против себя.

Хитрый чех Иржи Гамза, 
который возглавляет фе-
дерацию биатлона в своей 
стране, решил собрать под-
писи под обращением, в ко-
тором от Международной 
федерации биатлона (ИБУ) 
требуется принять реши-
тельные действия по борьбе 
с допингом.

Ну отчего ж не подпи-
сать? 170 биатлонистов по-
сле соответствующей аги-
тации завизировали этот 
документ. Среди подписан-
тов есть и россияне: ведь по 
идее все мы против допин-
га! Как правильно сказал 
четырехкратный олимпий-
ский чемпион Александр 
Тихонов, «спортсмены как 
солдаты, им приказали - они 
подписали. Гамза же этот, 
которого я давно знаю, за-
теял историю, чтобы зара-
ботать деньги».

Затем Гамза отнес это 
письмо в ИБУ и попросил, 
чтобы биатлонную Рос-
сию... отстранили от всех 
соревнований из-за пресло-
вутого доклада Макларена.

Зачем это нужно Чехии? 
Если подтвердятся подозре-
ния, что русские нарушали 
антидопинговые правила 
на Олимпиаде-2014, то у 
них могут отобрать медали.  
Пресса уже сообщала, что 
под ударом оказались Яна 
Романова и Ольга Вилухи-
на. Обе россиянки выступа-
ли в женской эстафете, где 
наша команда стала второй. 
И если их лишат «серебра», 

то оно достанется Норвегии, 
а финишировавшая четвер-
той Чехия получит «бронзу».

Вообще, чехи в последнее 
время безобразничают. На-
пример, освистали гимн Рос-
сии на молодежном чемпио-
нате мира по хоккею среди 
девушек до 18 лет. Мало кто 
обратил бы внимание на 
этот турнир, который про-
ходил в Чехии. Но там в мат-
че между 
хозяйками 
и россиян-
ками случи-
лась массо-
вая драка, 
в которой 
наши де-
вочки взяли 
верх - и по-
лучили две 
д и с к в а л и -
фикации. А 
потом еще 
чехи начали 
свистеть во время исполне-
ния гимна России...

Президент ИБУ Андерс 
Бессеберг делает хорошую 
мину: «Это абсолютно нор-
мальное письмо, в котором 

говорится о вещах, 
которые мы обсуждаем 
на каждом заседании кон-
гресса. Спортсмены и феде-
рации хотят, чтобы причаст-
ные к допинг-скандалам 
более сурово наказывались 
международным союзом. 
Но письмо никоим образом 
не направлено только про-
тив России. Это общий до-
кумент, адресованный всем 

странам».
Но мы 

прекрасно 
понимаем, 
что это еще 
один рычаг 
д а в л е н и я . 
Вот мало-
известный 
ф р а н ц у з -
ский би-
а т л о н и с т 
А р и с т и д 
Бегю по-
сле двух по-

бед Александра Логинова 
на Кубке ИБУ в Мартел-
ле написал в «Твиттере»: 
«Проиграть сильнейшему 
- да! Проиграть мошенни-
ку - нет!» Логинов тогда 

выиграл в спринте и гонке 
преследования, при этом 
сам Бегю стал восьмым и 
шестым соответственно. 
И что же, Бегю осудили за 
клевету? Наоборот, многие 
его поддержали.

А как было с россий-
скими скелетониста-

ми? Латышские 
спортсмены за-

явили, что не 
поедут на чем-
пионат мира в 
Сочи, потому 
что вся Рос-
сия замара-

на в докладе 
М а к л а р е н а . 

Международная 
федерация их под-

держала, перенесла 
турнир из нашей страны, 

да еще бессрочно отстрани-
ла наших спортсменов. Тут 
прозвучал вопрос: «А где 
доказательства?» В итоге 
россиян допустили к тур-
нирам, и они снова начали 
брать медали. Тот же Роман 
Третьяков, завоевавший 
«золото» в Сочи, теперь вы-
играл «бронзу» на чемпио-
нате Европы.

Пока вся обвинительная 
база построена на показани-
ях одного человека - беглого 
химика и бывшего руководи-
теля российской антидопин-
говой лаборатории Григория 
Родченкова. Какие-то пере-
писки по электронной почте, 
поцарапанные пробирки, 
прочая беллетристика. А ког-
да Макларену и Всемирному 
антидопинговому агентству 
(ВАДА) говорят: «Вы пока-
жите доказательства-то. Где 
они?», то звучит ответ: «Нет, 
это наши секретные данные, 
которые мы не показываем 
публике». Прямо как в исто-
рии с российскими хакерами. 
«Русские взломали наши вы-

боры, - твердят американ-
ские политики. - Но дело на 
российских хакеров мы вам 
не покажем».

Родченков опасается 
того, что окончательно уй-
дет в тень и о нем все забу-
дут. Поэтому химик делает 
заявления через Daily Mail 
о том, что он опасается за 
свою жизнь. Дескать, его 
могут найти из администра-
ции президента РФ.

20 января на фести-
вале независимого кино 
Sundance Film Festival в 
Солт-Лейк-Сити предста-
вят фильм американского 
режиссера Брайана Фоге-
ля, к которому и Родченков 
приложил руку. Тема - до-
пинг в России.

Хотя если задуматься, 
Родченкова должны пре-
следовать не президент 
России, а ВАДА. Потому 
что он производитель и 
распространитель допинга 
среди спортсменов, причем 
не только в России. Это как 
раз доказанный факт. Нар-
которговцев ловят и сажа-
ют во всех странах, а тут 
власти США предоставили 
преступнику убежище.

А вот посмотрите на ге-
роя Сочи - олимпийского 
чемпиона по лыжам Алек-
сандра Легкова. Его от-
странили от соревнований 
бессрочно тоже на основа-
нии какого-то подозрения. 
Адвокат утверждает, что 
в докладе Макларена не 
прописаны доказательства 
персональной вины спорт-
сменов. Кроме того, там пе-
репутаны кодовые цифры, 
не та маркировка.

То есть уважаемого спорт-
смена очернили и оклеве-
тали. А кто за это ответит? 
Уж конечно не ВАДА, Род-
ченков или Макларен.
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НХЛ не отпустит Овечкина на Олимпиаду?

Материалы подготовил Степан Строев
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Чехия хочет принять 
у себя чемпионат 
мира 2021 года. 
Но этот турнир уже 
отдан Тюмени. А 
если устранить 
конкурента, 
то появится 
возможность 
неплохо заработать.

Интриги чеха Гамзы могут стоить нашим 
биатлонисткам олимпийских медалей
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Близнецы в данный момент мо-
гут испытывать некоторые труд-
ности с принятием решений, 
особенно если ситуация потре-
бует оперативного реагиро-
вания. Избегайте поспешных 
решений и обратитесь за со-
ветом к друзьям. В воскресенье 
будьте внимательны к близким. 
Во вторник возможны финан-
совые потери.
Благоприятные дни - 18 и 19.
Неблагоприятные дни - 20 и 24.

Все новые дела, начатые в 
этот период Стрельцами, бу-
дут успешными. Возможно, 
вы получите крупный куш, 
главное - распорядиться им 
с умом. В четверг слушайте 
внутренний голос и дей-
ствуйте по ситуации. В вос-
кресенье не рассчитывайте 
только на собственные силы.
Благоприятные дни - 18 и 23.
Неблагоприятные дни - 20 
и 24.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Активность и энтузиазм мо-
гут заставить Овнов вмеши-
ваться в ситуации, которые, 
возможно, и не нуждаются в 
модерировании. Проанали-
зируйте, нужна ли ваша на-
правляющая рука, главный 
принцип на этот период «не 
навредить». В четверг по-
святите себя семье. Суббота 
- лучшее время для обучения.
Благоприятные дни - 19 и 23.
Неблагоприятные дни - 18 и 21.

Дни осторожности и осмо-
трительности. Тельцам на 
этой неделе звезды реко-
мендуют следить за своими 
словами и не поддаваться 
чужому влиянию. В середине 
недели используйте прилив 
сил и уверенности в решении 
рабочих вопросов. В субботу 
вам будет свойственно повы-
шенное любопытство.
Благоприятные дни - 19 и 22.
Неблагоприятные дни - 20 и 23.

Благоприятное время для 
социальной работы. Перед 
Раками открыто множество 
новых возможностей и идей. 
Партнерство или деловые 
встречи могут быть в этот 
период очень продуктивны. 
В среду оформляйте и подпи-
сывайте важные документы. 
В выходные уделите время 
походу по магазинам.
Благоприятные дни - 20 и 22.
Неблагоприятные дни - 19 и 23.

Все дела, начатые на этой 
неделе, будут благоприятно 
развиваться. Но помните, 
что головокружительный 
успех может привести к са-
мообману, а ваши амбиции 
и высокомерие лишь вызовут 
неприязнь у окружающих. 
Выходные проведите в семей-
ном кругу. Соблюдайте диету 
во вторник.
Благоприятные дни - 18 и 22.
Неблагоприятные дни - 21 и 24.

Девы остро ощутят потреб-
ность в разнообразии. Мно-
го рутинной работы и при-
вычных обязанностей могут 
обернуться усталостью и 
раздражением. Откройте 
дверь новым впечатлениям и 
не сидите все время дома. В 
среду берегите финансы. В 
субботу займитесь любимым 
делом.
Благоприятные дни - 19 и 22.
Неблагоприятные дни - 20 и 21.

Весы излишне сосредоточе-
ны на финансовых вопросах 
и благополучии. Звезды на-
поминают вам: вы не смо-
жете заработать всех денег 
в мире, направьте свою 
энергию на духовную суть. 
В четверг не спорьте. В по-
недельник приготовьтесь к 
неожиданным встречам.
Благоприятные дни - 19 и 23.
Неблагоприятные дни - 21 
и 24.

Не исключено, что появление 
небольших неприятностей 
на пути у Скорпиона может 
побудить его к рискованным 
и даже коварным действи-
ям. Не поддавайтесь гневу 
и агрессии, вам помогут ди-
пломатия и такт. В пятницу 
воздержитесь от семейных 
конфликтов. Вторник посвя-
тите спорту.
Благоприятные дни - 19 и 21.
Неблагоприятные дни - 20 и 24.

В этот период Козерогам не 
рекомендуют рисковать, под-
даваться на провокации и 
пускаться в авантюры. Если 
есть возможность, проводите 
больше времени на природе 
и займитесь нормализацией 
своего душевного состояния. В 
пятницу попридержите финан-
сы. В понедельник переговоры 
пройдут на ура.
Благоприятные дни - 21 и 23.
Неблагоприятные дни - 19 и 22.

Это не время принимать важ-
ные решения и подписывать 
контракты. Созданный на 
днях альянс также не будет 
отличаться прочностью. Кро-
ме того, возможны некото-
рые разногласия с друзьями 
или родственниками. В вос-
кресенье займитесь спортом. 
Во вторник лучше не опазды-
вать.
Благоприятные дни - 18 и 22.
Неблагоприятные дни - 21 и 24.

Рыб ждет относительно спо-
койный период, однако не 
стоит расслабляться. Зани-
маясь каждодневной рабо-
той, оставьте время на лич-
ные дела - наведите порядок 
дома, разберитесь с гарде-
робом. В среду смирите гор-
дыню и действуйте согласно 
общим целям. В пятницу жди-
те сюрприза.
Благоприятные дни - 18 и 23.
Неблагоприятные дни - 20 и 21.

ПРОГНОЗ

19 января квадратура Марса и Сатурна - день 
травмоопасный, возможны несчастные случаи, по-
ломки техники. Постарайтесь в этот день дове-
сти хотя бы одно дело до конца. 20 января вза-
имодействие Венеры и Плутона повлияет на 
легкость в завязывании знакомств, подарит 
сильные чувства. 23 января аспект Меркурия 
и Нептуна - выгодно оперировать финансами.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

18 - 24
ЯНВАРЯ
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Первый рабочий 
день после новогодних 
праздников похож на 
встречу выпускников: 
все чуть разжирели и 
рады друг друга видеть.

Если девушка не 
только красивая, но и 
умная, то спать с ней 
не только приятно, но 
и интересно!

- Ты ничего не хо-
чешь мне сказать?

- Я тебя та-а-ак лю-
блю! Уверен, мы будем 
жить вместе долго и 
счастливо!

- Больше ничего?
- Любимая, поставь, 

пожалуйста, пистолет 
на предохранитель...

Он тыкал своего 
кота мордой в ковер 
так часто, что тот при-
нял ислам.

- Ведьму сжечь!
- Но она такая кра-

сивая…
- Хорошо… Но по-

том сжечь!

Эх, где то золотое 
время, когда тебя хва-
лили за то, что ты по-
кушал?

Настоящие друзья - 
это те, кто с вами остал-
ся после того, как вы 
бросили пить.

Настоящего мужчину 
придумали женщины, 
чтобы пугать им своих 
мужей.

Если врачи учились 
так же, как я, то я пред-
почту подорожник.
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Продавец свежей прес-
сы. 7. Фрагмент судна после крушения. 10. Корабль в краю белых мед-
ведей. 11. Мать царевича Алексея. 12. Юг Кордильер. 13. Яд, с которым 
сражается Минздрав. 15. Угрюмый «кузен» совы. 16. Дымовая завеса на 
кухне. 17. Маленькая шапочка на макушке. 18. Терпкий плод, похожий на 
яблоко. 19. Порошок для шлифовки. 22. Гражданин с точки зрения КЗоТа. 
25. Англоязычная пивная. 26. Сердце Таджикистана. 29. Пьеса Цветае-
вой «Червонный …». 31. Киров в начале прошлого века. 33. Приобрете-
ние всего подряд. 35. Сказочный жених лягушки. 36. Небесный лайнер 
из Иллинойса. 38. Футбольный клуб из Махачкалы. 39. Изначальная про-
фессия Коко Шанель. 41. Отец Индиры Ганди. 42. Альма-матер вузовца. 
44. Товары повышенного спроса. 47. Краевой центр на Енисее. 49. Мно-
гократно жалящее насекомое. 50. Поток Москвы  и Владимира. 53. Расти-
тельная нить. 55. Большая находка Колумба. 56. Широкая часть маслен-
ки. 60. Спасительный бункер. 61. Место на печи, где косточки греют. 62. 
Ближневосточное государство. 63. Древность события.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Название. 7. Дантист. 10. Равиоли. 11. Ниагара. 
12. Ухта. 13. Опахало. 15. Нюх. 16. Гол. 17. Зазноба. 18. Арка. 19. Ондатра. 
22. Талызина. 25. Май. 26. Реагент. 29. Норов. 31. Илона. 33. Бритва. 35. 
Елка. 36. Панда. 38. Звон. 39. Диаспора. 41. Лыко. 42. Геркулес. 44. Пу-
ританка. 47. Эквивалент. 49. Мел. 50. Рефлекс. 53. Гримаса. 55. Набойка. 
56. Рабочий. 60. Варенье. 61. Теленок. 62. Саванна. 63. Обдирала. ПО 
ВЕРТИКАЛИ: 1. Номинант. 2. Засуха. 3. Навага. 4. Ермолова. 5. Явка. 6. 
Доза. 7. Динозавр. 8. Таганрог. 9. Трафарет. 14. Хна. 20. Домовенок. 21. 
Тайник. 23. Лавина. 24. Иена. 27. Арапник. 28. Евангелие. 30. Рогалик. 
32. Лаз. 34. Всплытие. 37. Арес. 40. Иглу. 42. Гаврюша. 43. Ров. 45. РАФ. 
46. Амати. 47. Элита. 48. Тарантелла. 50. Разновес. 51. Лесосека. 52. Си-
гарета. 54. Мао. 57. Бали. 58. Чуни. 59. Йоко.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №3 (1203)

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Бандит с чикагским акцентом. 2. 
«Головоломка» в учебнике алгебры. 3. Самый крупный лосось Тихого океа-
на. 4. Золотоносная река в Канаде. 5. Всякий с ложкой. 6. Паренек в просто-
речье. 7. Шеф рогатого поголовья на Севере. 8. «Опечатка» в речи оратора. 
9. Клич селезня. 14. Правый приток Волги. 20. Преподаватель на дому. 21. 
Развлечение на досуге. 23. Старушка возле дедуси. 24. Поле, что желтеет 
колосьями. 27. Офицер не с линии огня. 28. Путеводитель автомобилиста. 
30. Ликвидация прорех. 32. Рудковская или Чурикова. 34. Вещество для 
натирания смычков. 37. Валентин – супруг Остроумовой. 40. Аристократка 
из Лондона. 42. Благородный испанский рыцарь. 43. Звание, полученное 
в храме. 45. Поперечина для парусов. 46. Большая рюмка. 47. Заведение 
времен С. Есенина. 48. И нога, и рука как часть тела. 50. Неразборчиво на-
писанные буквы. 51. Повозка с лошадьми. 52. Краски, любящие воду. 54. 
Торговля, в которой не мелочатся. 57. «Как дела?» – «Как … бела!». 58. Чин 
дипломата. 59. Капитан в «Одиссее…» Сабатини.
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www.gospozhaluba.ru

ГОСПОЖА ЛЮБА
 Предсказываю судьбу
 Верну мужа и мир в семье
 Сниму порчу, сглаз,

 венец безбрачия
 Удача в бизнесе

Пенсионерам
СКИДКА
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(495) 386-38-42,
8(910) 455-66-66,
ст. м. «Пражская»,
ст. м. «Кунцевская»
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